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ACTA 08 

SECRETARIA  MUNICIPAL 
CIUDAD QUESADA 

 
ACTA NÚMERO OCHO DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL CONCEJO 
MUNICIPAL DE SAN CARLOS, EL DIEZ DE FEBRERO DEL DOS MIL CATORCE, A 
LAS DIECISIETE HORAS EN EL SALON DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE 
SAN CARLOS.-- 

 
CAPITULO I. ASISTENCIA.-- 

 
MIEMBROS PRESENTES: 

 
REGIDORES PROPIETARIOS, SEÑORES (AS):  Carlos Eduardo Villalobos Vargas, 
Presidente Municipal, Gilberth Cedeño Machado, Vicepresidente Municipal, Gerardo 
Salas Lizano, Edgar Chacón Pérez, Ligia María Rodríguez Villalobos, Elí Roque Salas 
Herrera, María Marcela Céspedes Rojas, Carlos Fernando Corella Cháves, Liz Diana 
Vargas Molina.-- 
 
REGIDORES SUPLENTES, SEÑORES (AS):  Aída Vásquez Cubillo, Everardo Corrales 
Arias, Ana Leticia Estrada Vargas, Juan Rafael Acosta Ulate, José David Vargas 
Villalobos, Rolando Ambrón Tolmo.-- 
 
SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Adolfo Enrique Vargas Aragonés, Edgar 
Rodríguez Alvarado, María Mayela Rojas Alvarado, Rafael María Rojas Quesada, 
Evaristo Arce Hernández, José Francisco Villalobos Rojas, Magally Alejandra Herrera 
Cuadra, Baudilio Mora Zamora, Auristela Saborío Arias, Milton Villegas Leitón, Omer 
Salas Vargas.-- 
 
SÍNDICOS SUPLENTES, SEÑORES (AS): Heidy Murillo Quesada, Margarita Durán 
Acuña, Nehismy Fabiola Ramos Alvarado, Elizabeth Alvarado Muñoz, Adriana Gabriela 
Pérez González, Isabel Arce Granados, Edenia Sequeira Acuña.-- 
 
ALCALDE MUNICIPAL: Alfredo Córdoba Soro.-- 
 
 

MIEMBROS AUSENTES 
 

 (SIN EXCUSA) 
 
Edgardo Vinicio Araya Sibaja, Juan Carlos Rojas Paniagua, Judith María Arce Gómez, 
Miguel Antonio Esquivel Alfaro, Ronald Corrales Jiménez, Randall Alberto Villalobos 
Azofeifa.-- 

 
MIEMBROS AUSENTES 

 
 (CON EXCUSA) 

 
Gisela Rodríguez Rodríguez (comisión), Juan Carlos Brenes Esquivel (comisión), 
Leticia Campos Guzmán (comisión), Eladio Rojas Soto (comisión).-- 

 
 
 
 
 
 

      
 

 MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS,  
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

APDO 13-4.400 CIUDAD QUESADA, SAN CARLOS 
 TEL. 24-01-09-15 / 24-01-09-16  FAX 24-01-09-75 
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CAPITULO II.  LECTURA DE LA AGENDA. 

 
 
ARTÍCULO No. 01. Lectura de la Agenda.--  
 
 El señor Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, procede a dar 
lectura a la agenda, la cual se detalla a continuación: 

 

1. COMPROBACIÓN DEL  QUÓRUM. 
 

2. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. 
 

3. MINUTO DE SILENCIO. 
 

4. LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 06 Y 07 DEL 2014.  
 

5. FIRMA DEL ACTA. 
 

6. LECTURA Y APROBACION DE PERMISOS PROVISIONALES DE LICOR. 
 

7. LECTURA Y APROBACIÓN DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 
EDUCACIÓN. 
 

8. JURAMENTACION DE MIEMBROS DE COMITES DE CAMINOS Y JUNTAS 
ADMINISTRATIVAS Y DE EDUCACION. 
 

9. ATENCION DE VECINOS DE SAN GERARDO DE CIUDAD QUESADA. 
Asunto:  situación de camino. 

10. ATENCION A REPRESENTANTES DEL COMITÉ CANTONAL DE DEPORTES Y 
RECREACION DE SAN CARLOS. 
Asunto:  informe anual de labores 2013. 

11. LECTURA Y ANALISIS DE INFORME DE LA COMISION MUNICIPAL DE 
CORRESPONDENCIA. 
 

12. ASUNTOS DEL ALCALDE. 
 

13. PRESENTACION DE INFORME POR PARTE DE LA ASESORA LEGAL DEL 
CONCEJO MUNICIPAL. 
Asunto:  eventual alcantarillado en Ciudad Quesada. 

14. NOMBRAMIENTOS EN COMISION. 
 

15. INFORMES DE COMISION. 
 
 
 
 El Presidente Municipal señala que por error involuntario olvidó incluir en la 
agenda un punto referente a la presentación de los informes de los Concejos de Distrito 
que habían quedado pendientes, destacando que esto se debe de incluir por mandato 
del Concejo Municipal, por lo que se establecería en la agenda como punto número 16.  
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CAPITULO III.   MINUTO DE SILENCIO. 

 
ARTÍCULO No. 02. Minuto de silencio.--  
 
 Se procede a guardar un minuto de silencio por el fallecimiento de los señores 
Zoila Alfaro Gamboa, tía de la Regidora Liz Vargas, y Samuel Valverde Cubillo, Síndico 
Propietario del distrito de Cutris durante el período 1998-2002. 

 
 

CAPITULO IV.   LECTURA Y APROBACION DE LAS ACTAS 06 Y 07 DEL 2014. 
 
ARTÍCULO No. 03. Lectura y aprobación del acta Nº 0 6-2014.-- 
 
 El Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, presenta para su 
análisis y aprobación el acta Nº 06-2014. 
 
 Al no haberse presentado ningún comentario u objeción con respecto al acta Nº 
06-2014, se da por aprobada la misma. 
   
  
ARTÍCULO No. 04. Lectura y aprobación del acta Nº 0 7-2014.-- 
 
 El Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, presenta para su 
análisis y aprobación el acta Nº 07-2014. 
 
 Al no haberse presentado ningún comentario u objeción con respecto al acta Nº 
07-2014, se da por aprobada la misma. 
   

CAPITULO V.   FIRMA DEL ACTA. 
 

ARTÍCULO No. 05. Firma del acta.--  
 

 La Secretaria del Concejo Municipal manifiesta que en virtud de haber estado 
trabajando toda la semana anterior y parte de este día en la obtención y entrega de 
información requerida por el BID, no fue factible foliar el acta para hoy, por lo que la 
misma será presentada la próxima semana.  
 

 
CAPITULO VI. LECTURA Y APROBACION DE PERMISOS PROVISIONALES DE 

LICOR. 
 

ARTÍCULO No. 06. Permisos provisionales de licor.--  
 
 A petición de las Asociaciones de Desarrollo que a continuación se detalla: 
 

• ASOCIACION DE DESARROLLO INTEGRAL DE EL SAINO DE PITAL SOLICITA 
UN PERMISO PROVISIONAL DE LICOR PARA REALIZAR ACTIVIDADES 
DIVERSAS LOS DIAS 15 Y 16 DE MARZO DEL 2014. CABE SEÑALAR QUE 
DICHO PERMISO SE UBICARA EN EL  SALON COMUNAL EN LA LOCALIDAD. 
 

• ASOCIACION DE DESARROLLO INTEGRAL DE MUELLE DE FLORENCIA 
SOLICITA DOS PERMISOS PROVISIONALES DE LICOR PARA REALIZAR 
ACTIVIDADES DIVERSAS EL 15 DE FEBRERO DEL 2014. CABE SEÑALAR 
QUE DICHOS PERMISOS SE UBICARAN EN EL REDONDEL Y SALON 
COMUNAL EN DICHA LOCALIDAD. 
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• ASOCIACION DE DESARROLLO INTEGRAL DE SANTA RITA DE FLORENCIA 

SOLICITA DOS PERMISOS PROVISIONALES DE LICOR PARA REALIZAR 
FIESTAS CIVICAS LOS DIAS 14, 15,16 Y 17 DE MARZO DEL 2014. CABE 
SEÑALAR QUE DICHOS PERMISOS SE UBICARAN EN EL REDONDEL Y 
SALON COMUNAL EN DICHA LOCALIDAD. 

 
 
SE ACUERDA: 
 
 Conceder PERMISOS PROVISIONALES DE LICOR  para las actividades que 
realizarán las Asociaciones de Desarrollo anteriormente descritas, en el entendido de 
que deberán cumplir con todos los requisitos establecidos.  Además, se les informa que 
queda totalmente prohibida la venta de licor en Centros Recreativos y Centros de 
Educación, así como que no se puedan vender, ni subarrendar estos Permisos a 
terceras personas y que en estas actividades no se realicen actos que vayan contra la 
moral. Además, se faculta a la Administración Municipal para que en el momento en 
que infrinjan la Ley de Licores y su Reglamento, se les suspenda el Permiso 
Provisional de Licor en el acto, debiéndose dar un estricto acatamiento del artículo 17 
de la Ley anteriormente indicada, el cual señala que los lugares donde se van a utilizar 
los permisos provisionales de licor no podrán tener comunicación visual con el medio 
ambiente externo, debiendo tener medidas de salubridad propias y adecuadas. Queda 
entendido que dichos permisos se otorgan porque cuentan con todos los requisitos. 
Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
 

CAPITULO VII. LECTURA Y APROBACION DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 
EDUCACIÓN. 

 
ARTÍCULO No. 07. Juntas Administrativas y de Educac ión.--  
  
 A petición de los Directores de las Escuelas y Colegios que a continuación se 
detallan, quienes cuenta con el visto bueno de sus Supervisores, así como del Concejo 
de Distrito del lugar, se nombran a los nuevos integrantes de las Juntas de Educación y 
Administrativas que se detallan a continuación: 
 
 

• ESCUELA ABELARDO ROJAS QUESADA DE LA PALMERA 
 

María Leidy Chacón Umaña..............................Cédula  2-539-661 
 
SE ACUERDA: 
  
 Aprobar a los nuevos integrantes de las Juntas de Educación y Administrativas 
anteriormente descritas.  Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 
APROBADO. 

 
CAPITULO VIII. JURAMENTACION DE MIEMBROS DE COMITES DE CAMINOS Y 

JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE EDUCACION. 
 
ARTÍCULO No. 08. Juramentación de miembros de Comit és de Caminos y Juntas 
Administrativas y de Educación.--  

 
 El Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, procede a realizar la 
debida juramentación de los miembros de Comités de Caminos que se detallan a 
continuación: 
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COMITÉ DE CAMINOS DE BOCA CUREÑA EN PITAL  
RUTA 2-10-173 

 
Asunción Espinoza Álvarez…………..Céd…155804414509….…Tel……8526-3255 
Salvador Espinoza Gutiérrez…………………155813866021…….………8522-2643 
Minerva Espinoza Gutiérrez…………………..155802467702……….……8987-3363 
Gildanidia Espinoza Gutiérrez………….…….4-200-467…………….…….8745-3289 
Omar Espinoza Gutiérrez……………………..2-647-980 
Risiere Quesada Villalta………………………110580387………………....8411-1213 
 
COMITÉ DE CAMINOS DE LA RUTA ENTRE ALTO DE BANCA LU CÍA Y SANTA MARTA DE 

VENADO 
RUTA 2-10-449 

 
Norberto Villalobos Rodríguez…….….Céd….5-334-028………….Tel……8780-3277 
Elkin Ortega Rodríguez………………………..5-220-220 
Jorge Villalobos Rodríguez……………………5-269-156 
Reinaldo Martínez……………………………...2-402-925 
 

COMITÉ DE CAMINOS DE SANTA MARTA DE VENADO  
RUTA 2-10-181 

 
Albert Fernández Pérez……………….Céd…..1-1263-439………..Tel….2478-8117 
Diego Pérez González…………………….…….2-651-226……………….8861-2096 
Olger Zamora Castro……………………………5-186-780……………….8823-2765 
Oscar Picado Rodríguez………………………...2-613-369……………….8558-9667 
 

COMITÉ DE CAMINOS DE CALLE LA FUENTE EN LA TIGRA  
RUTA 2-10-836 

 
Mariano Ávila Arrieta……………..……Céd…2-389-228…………..Tel…...8559-8939 
Pablo González Ramírez……………………...2-410-774………………….2468-8033 
Guisell Blanco Vega…………………………...2-392-574…………………8604-2500 
 

 
CAPITULO IX. ATENCION DE VECINOS DE SAN GERARDO DE CIUDAD QUESADA. 

 
ARTÍCULO No. 09. Problemática por camino.--  
 
 La señora Anayanse Arroyo Murillo, vecina de San Gerardo en Ciudad Quesada, 
manifiesta que como vecinos de dicha localidad vienen a exponer su punto de vista ya 
que se han estado viendo afectados porque en medio de la escuela de San Gerardo se 
localiza una calle pública, señalando que al decirse calle pública es porque los planos 
visados y escrituras de las propiedades de los vecinos así lo dicen, siendo que por 
dicho camino se ha transitado por más de cincuenta años como único acceso, 
destacando que el problema se presenta porque la escuela quiere cerrar esa calle 
pública porque al parecer, de la noche a la mañana, dicen les pertenece, así como la 
cancha multiuso la cual le ha pertenecido al pueblo durante mucho tiempo, indicando 
que la calle se encuentra en este momento obstruida por material que la escuela ha 
puesto por lo que por el momento se está pasando un paso que ni siquiera cumple con 
las normas necesarias, por donde se hace imposible que en caso de emergencia se 
tenga posible la entrada de los bomberos según sea el caso, siendo que al pasar por 
ahí se estaría ingresando a una propiedad privada, destacando que la hermana de su 
abuela hace tiempo le regaló a la escuela el terreno con el que hoy cuenta y que ha 
tenido toda su vida, el que se encuentra cerrado por malla, siendo que los miembros de 
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la Junta de Educación de la escuela, algunos de ellos, no tienen conocimiento ya que 
tienen apenas seis o siete años de vivir ahí, contrario al Presidente de la Junta, quien si 
tiene conocimiento porque ha vivido toda su vida ahí, siendo que se ha pasado por más 
de cincuenta años por esa calle pública, señalando que nunca se ha pasado por un trillo 
como lo menciona la Directora de la escuela, siendo que lo único que están haciendo es 
defendiendo sus derechos ya que sus propiedades tienen su único acceso por lo que se 
pide que se deje libre la calle pública. 
 
 El Regidor Carlos Corella señala que se hace referencia a que esa es la única 
salida que tienen los vecinos y que no hay otra vía, destacando que hay una sentencia 
que establece que eso es propiedad absoluta de la escuela, por lo que le gustaría saber 
si los vecinos tienen conocimiento de ello. 
 
 
 La Regidora Marcela Céspedes señala que el acuerdo que el Concejo Municipal 
tomó hace ocho días surgió a raíz de la visita que les hiciera vecinos de la comunidad y 
representantes de la escuela, en donde se manifestó que no se permitía que se cerrara 
un terreno que era propiedad de la escuela, indicando que ellos llegaron buscando un 
voto de apoyo del Concejo Municipal y así fue el acuerdo que se tomó, siendo que el 
Concejo no ha hecho una declaratoria de derechos a nadie, eso lo hizo un Tribunal, 
destacando que ese fue el fundamento que tuvo el Concejo Municipal para darle el voto 
de apoyo a la representación que estuvo presente hace ocho días, siendo que les han 
facilitado una resolución judicial que data del año 1996, la 8796 del Juzgado Civil de 
San Carlos, mediante la cual se resuelve a favor de la Junta de Educación de la escuela 
de San Gerardo, aclarando que se tuvo participación de personas que conocen del caso 
como fue el Síndico de Quesada, quien hizo una manifestación sobre el caso, al igual 
que otros compañeros que conocen directamente sobre la situación, señalando que 
esta no es la vía para venir a decir a un Concejo Municipal que la escuela adquirió 
extrañamente la plaza, siendo que ese no es un tema que deba de resolver el Concejo 
Municipal, dado que es a otras instancias en donde se debe de acudir cuando se hacen 
ese tipo de afirmaciones, preocupándole que se diga que no hay otra salida de acceso 
y que durante cincuenta años fue la única ruta de acceso, siendo que de acuerdo a la 
información que se les brindó por parte de las personas que se presentaron hace ocho 
días, si hay otra ruta para accesar a esas viviendas, por lo que no se está poniendo en 
riesgo a los habitantes de la zona. 
 
 El Síndico Adolfo Vargas señala que la diferencia entre esta calle y pasar por en 
medio del terreno de la escuela en relación a los documentos presentes es una 
diferencia de veintisiete metros, indicando que no hay Juzgado ni ley en este país que 
determine partir el terreno que es público, que fue declarado exclusivo para la escuela, 
y que se diga que por ahí hay un camino, indicando que lo que se debería de investigar 
es cómo algunos funcionarios de esta Municipalidad visan un plano sobre un camino 
inexistente, siendo que lo que el Concejo Municipal acordó hace unos días fue dar un 
voto de apoyo a lo que el Juzgado estaba diciendo, destacando que si existe un plano 
visado sobre un camino se cometió un error gravísimo por parte de la Municipalidad. 
 
 La Regidora Liz Vargas señala que la gente de la escuela ha estado poniendo 
material para inicial con la construcción del muro y la malla, pero alguien lo quitó, por lo 
que solicita que le informen quién fue la persona o personas que quitaron el material y 
con la autorización de quién. 
 
 El Regidor Elí Salas manifiesta que este Concejo tomó un acuerdo hace quince 
días de dar un voto de apoyo, siendo que contra ese acuerdo cabe la posibilidad de un 
recurso extraordinario, indicando que hace quince días recibieron a la Directora y a los 
miembros de la Junta dando una versión y hoy se da una versión contraria, dejando en 
claro que el acuerdo tomado no es una declaratoria de derechos sino brindando un 
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apoyo con base a resoluciones judiciales. 
 
 La señora Anayanse Arroyo Murillo manifiesta que el Regidor Corella señala que 
ella no había mencionado que hay otra calle pero es porque a eso no se le puede 
llamar calle ya que no cumple con las normas necesarias, siendo que aparte de eso se 
estaría invadiendo una propiedad privada, señalando que si conoce de la sentencia que 
hay, siendo que cuenta con planos visados de la Municipalidad en donde se dice que 
eso es calle pública, destacando que desconoce quién quitó el material dado que no se 
encontraba en el sitio cuando eso ocurrió. 
 
 La Regidora Marcela Céspedes señala que al existir un acuerdo que ya fue 
tomado no se puede tomar otro distinto a no ser que se siga con el procedimiento que 
corresponde, indicando que es preocupante la existencia de ese visado por lo que 
considera importante que el Concejo de Distrito de Quesada promueva una 
investigación por medio de una moción a fin de determinar que fue lo que ocurrió, 
indicando a los vecinos que si cuentan con documentos y en defensa de los derechos 
que han manifestado les ampara, deberían de proceder contra la Municipalidad y los 
funcionarios que hicieron eso de manera equivocada, siendo que en ese caso se 
estaría hablando de una situación distinta que es importante de ventilar e investigar a fin 
de sentar las responsabilidades que correspondan. 
 
 El Regidor Carlos Corella señala que el Concejo tomó un voto de apoyo de 
acuerdo al plano A-981230-91, siendo ese plano que dio pie para que el Juzgado 
resolviera el asunto, indicando que para que un plano tenga un visado es porque 
alguien lo solicitó, por lo que habría que revisar en el expediente quién lo solicitó, el 
año, así como el responsable que le pone la firma, a fin de que haya una investigación y 
llegar al fondo de esto, destacando que si los vecinos conocen de la sentencia lo que 
tendrían que hacer es contratar a un abogado y apelar la misma con base en el plano 
que tienen, señalando que si hay una calle pública por ahí, siendo que si el acceso es 
más fácil por otro lado no es el tema de discusión. 
 
 La señora Anayanse Arroyo Murillo procede a dar lectura a un oficio de fecha 06 
de noviembre del año 1995 dirigido al señor Alfredo Córdoba por parte del señor 
Armando Mora, el cual se detalla a continuación: 
 
El día 31 de octubre de 1995, al ser las 10:00 de la mañana me presenté a San 
Gerardo de Ciudad Quesada para atender la denuncia presentada por el señor (la 
señora Anayanse Arroyo Murillo omite indicar el nombre de la persona denunciante), 
observando lo siguiente:  
 

1- Existe un camino que va de la calle principal pasando frente  a la escuela, 
cancha multiuso, y algunas residencias, formando un cuadro que sale a la calle 
principal. 
 

2- El problema se presenta concretamente en la calle que se ubica frente a la 
escuela, cancha multiuso y varias viviendas del lugar. 
 

3- Al realizar la inspección no se observó ningún cierre parcial o total o 
estrechamiento del mismo. 
 

4- El camino en mención es una calle pública de hecho, y de derecho toda vez que 
desde hace muchos años sirve para el tránsito de la población estudiantil de la 
escuela del lugar, así como a los deportistas que utilizan la cancha multiuso y 
además sirve para el tránsito de las personas que tienen sus residencias 
ubicadas frente a esta calle pública. 
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5- El camino de marras es una calle pública de hecho y de derecho, propiedad de la 

Municipalidad de San Carlos de acuerdo al artículo No. 2 de la Ley No. 5060 del 
22 de agosto de 1972, que textualmente dice:  

 

“LAS MUNICIPALIDADES TIENEN LA PROPIEDAD DE LAS CAL LES DE SU 
JURISDICCIÓN”. Es por esta razón que a esta calle la Municipalidad le ha dado 
mantenimiento.  

6- De acuerdo a la Resolución de la Contraloría General de la República No. 584-L-
77 del 24 de marzo de 1977 no se requiere declarar pública oficialmente una 
calle para considerarla propiedad de la Municipalidad si se encuentra dentro de 
su Jurisdicción.  
 

7- Así mismo debo informar respecto a un posible cierre de esta calle pública que la 
Ley No. 5060 del 22 de agosto de 1972 sobre esta situación en el artículo No. 32 
se refiere de la siguiente forma: “NADIE TENDRA DERECHO A CERRAR 
PARCIAL O TOTALMENTE O A ESTRECHAR, CERCANDO O EDIF ICANDO 
CAMINOS O CALLES ENTREGADOS POR LEY O DE HECHO AL S ERVICIO 
PÚBLICO O AL DE PROPIETARIOS O VECINOS DE UNA LOCAL IDAD…”  

 

Esperando que el trabajo realizado aclare la situación presentada, se suscribe:   

 
CAPITULO X. ATENCION A REPRESENTANTES DEL COMITÉ CANTONAL DE 

DEPORTES Y RECREACION DE SAN CARLOS. 
 

ARTÍCULO No. 10. Presentación de informe anual de l abores 2013.--  
 
 Se presenta el informe anual de labores del Comité Cantonal de Deportes y 
Recreación de San Carlos correspondiente al año 2013, el cual se detalla a 
continuación: 
 
Comité Cantonal de Deportes y Recreación de San Car los 
 
Informe Anual de Labores 2013   
 
JUSTIFICACIÓN 
 
En lo que a deporte se refiere en el Cantón de San Carlos el Comité Cantonal de 
Deportes y Recreación es el ente encargado de promocionar dirigir y fortalecer todas 
las actividades deportivas y recreativas de amplia participación, no solo en zonas 
urbanas sino también en zonas rurales.  
 
Este año 2013, lo hemos iniciado con mucha energía, en competencias tanto 
nacionales como regionales, sean estas individuales o colectivas, en la que nuestros 
ciudadanos nos han representado muy dignamente, sabedores del orgullo que sienten 
nuestros atletas cuando nos representan, nos sentimos más comprometidos con poder 
respaldarlos, y poder llegar a cada comunidad, para ofrecer nuestro apoyo 
incondicional en aras de tener mejores ciudadanos. Es esta nuestra razón de ser.      
 
El presente documento,  tiene como fin brindar información general ante el Concejo 
Municipal de la Municipalidad de San Carlos, acerca de la labor que ha realizado el 
Comité Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos  durante este año 2013.   
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Es deber de este Comité,  distribuir de manera equitativa todos los recursos disponibles 
entre los grupos organizados, para fortalecer el desarrollo deportivo del Cantón.  
 
La información será la siguiente: administración de las instalaciones deportivas y la 
participación en eventos deportivos y recreativos en nuestro cantón. 
 
VISION: Ser el ente rector cantonal en deportes y recreación mejor organizado del 
país, consolidando actividades recreativas de amplia participación y deportes de alto  
nivel competitivo   
 
MISION: Promover, dirigir y fortalecer el deporte y la recreación a través de las 
organizaciones del Cantón.  
 
VALORES:   
  
PERSONAS  
-  Aseguramos las oportunidades de desarrollo en base al mérito y a la dedicación.   
  
TRABAJO EN EQUIPO  
-  Fomentamos la participación para lograr un objetivo común, compartiendo 
información y conocimientos.  
  
CONDUCTA ETICA  
-  Actuamos con profesionalidad, integridad moral, lealtad y respeto a las personas.  
  
ORIENTACION AL CLIENTE  
-  Centramos nuestro esfuerzo en la satisfacción del cliente, con soluciones  
competitivas y de calidad.  
  
ORIENTACION A RESULTADOS  
-  Dirigimos nuestras actuaciones hacia la consecución de los objetivos del proyecto 
empresarial. 
 
CONSTITUCIÓN:  
 
El Comité Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos, fue creado el 20 de 
febrero de 1974, es un ente semi autónomo el cual es dirigido por los lineamientos que 
rige el código municipal, además es el consejo municipal quién se encarga de 
juramentar los miembros que conformarán la Junta Directiva, quienes tendrán vigencia 
por dos años. 
 
Los integrantes de la misma están conformados bajo las siguientes condiciones:  
Dos miembros nombrados por  La Municipalidad de San Carlos.  
-  Un miembro nombrado por Asociaciones de Desarrollo  
-  Dos miembros nombrados por las Disciplinas deportivas adscritas.   
 
La Junta Directiva del Comité Cantonal está conformada por cinco cargos: Presidente, 
Vicepresidente, Secretario, Tesorero, Vocal.  
   
Fueron juramentados mediante artículo 04, acta número 78, en sesión ordinaria 
celebrada el día 05 de diciembre del 2011. 
 
JUNTA DIRECTIVA  
 
PRESIDENTE:                 Juan Bautista Zamora Chávez.  
VICEPRESIDENTE:        Johanna Varela Vargas.  
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SECRETARIA:                 Flora Ballestero Quiros.   
TESORERO:                   Jorge Fabio Alvarado Murillo.  
VOCAL:                           Arnulfo Chacón Quesada. 
 
MARCO JURIDICO:   
  
Cedula jurídica (3-007-066865).   
Código municipal.  
Contraloría General de la República.  
Ley general de contratación administrativa.  
Ley 8292 de control interno.  
Reglamento municipal.  
Manual de Procedimientos (interno). 
 
 
OBJETIVOS ESTRATEGICOS:  
  
Promover el Deporte y la Recreación en toda la población del Cantón de San Carlos.   
  
COMO:  
  Organizaciones Deportivas.  
  Organizaciones distrital.  
  Organizaciones Comunales.   
 
ORGANIZACIONES DEPORTIVA 
Atletismo  
Ciclismo       
Natación  
Boxeo      
Baloncesto     
Tenis campo    
Voleibol      
Tenis de Mesa  
Gimnasia Artística    

Fútbol. Masculino  
Fútbol. Femenino        
Ajedrez  
Comisión de Patinaje  
Fútbol Sala  
Karate   
Taekwondo  
Triatlón  

 
ORGANIZACIONES DISTRITALES :            
La Tigra      
La Fortuna    
Pocosol        
Florencia    
Pital    
Venado  
Venecia  
La Palmera   
Aguas Zarcas  
Buena vista  
Cutris  
Quesada  
Monterrey
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INSTALACIONES QUE ADMINISTRA EL COMITÉ CANTONAL   
Ciudad Deportiva  
Gimnasio   
Cancha de fútbol  
Piscina  
Pista Atletismo  
Área de Spininng   
Área de Pesas  
Sala de Sesiones  
Salón de Eventos Otras Instalaciones   
 
GIMNASIO SIGLO  XXI Y ESTADIO CARLOS UGALDE ÁLVAREZ .  
  
El Comité Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos según Título VII del 
Código Municipal, es un órgano adscrito a la Municipalidad por lo que debe regirse por 
lo que estipula la Contraloría General de la República para  su funcionamiento.  
    
Dentro de las instalaciones que éste Comité tiene bajo su administración: están La 
Ciudad  Deportiva, el Estadio Carlos Ugalde Álvarez y el Gimnasio Siglo XXI.   
  
Cada una de estas instalaciones requiere del personal administrativo, técnico y 
operativo que le brinde el apoyo necesario para el correcto funcionamiento 
organizacional.  
  
Actualmente La Ciudad Deportiva es el centro de operación que cuenta con  mayor 
desarrollo de actividades, así como personal que se necesita para la  ejecución de los 
mismos. Para el cumplimiento de sus objetivos se cuenta con  el apoyo humano de 
veinte personas que ejecutan  diversas funciones, tratando de aplicar la nueva 
tendencia de desarrollo humano, contar con colaboradores poli funcionales.    
 
EVENTOS DEPORTIVOS  
ELIMINATORIA CANTONAL PARA JUEGOS DEPORTIVOS NACION ALES 
  
Como ente rector del deporte y la recreación en San Carlos, el Comité Cantonal, 
organizo la Eliminatoria Cantonal en los deportes de conjunto, rumbo a los Juegos 
Deportivos Nacionales 2013, además, se encarga de realizar inscripciones y logística 
para estos juegos deportivos.  
 
Las eliminatorias en deportes de conjunto, dieron inicio a partir del día sábado 22 junio, 
en las diferentes sedes.    
 
Para esta eliminatoria se inscribieron varias disciplinas, sin embargo, participaron en la 
eliminatoria las disciplinas de Fútbol Sala y Fútbol. 
 
Siendo que se inscribieron varios equipos, se realizó un calendario de juegos, que 
culminó con equipos representantes para nuestro Cantón. En esta fase, el equipo 
clasificado en fútbol sala fue, El Carmen de Ciudad Quesada, mientras que en fútbol 
fue la Asociación Deportiva San Carlos, las demás disciplinas inscritas se clasifican 
automáticamente a la fase regional, ya que los demás cantones, no presentaron esas 
disciplinas. 
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CAMPEONATO DE FÚTBOL SALA MASCULINO  
 
El día lunes 15 de julio de 2013, dio inicio el Campeonato de Fútbol Sala Gimnasio 
Siglo XXI, organizado por el Comité Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos. 
 
Este se inició a partir de las 7:00pm, hora en que se realizó la inauguración, con 
presencia de miembros del Comité Cantonal, se jugó la primera fecha del campeonato, 
el cual contó con la participación de 16 equipos participantes, los cuales provenían de 
diferentes distritos.  
 
Los partidos,  se jugaron a dos jornadas semanales, incentivando a la comunidad a ver 
y apoyar a los equipos participantes.  
 
En este campeonato, se inscribieron equipos de diferentes distritos, dando gran lucidez 
al mismo.    
 

 
 
 
CAMPEONATO DE VETERANOS FÚTBOL MASCULINO  
 
Con el Fin de dar un espacio a personas adultas, en la práctica del fútbol, el Comité 
organizó el Tercer Campeonato de Fútbol Masculino, para mayores de cuarenta años.  
 
El campeonato se organizó en el Estadio Carlos Ugalde Álvarez, a partir del día lunes 
18 de febrero y finalizó el día 23 de julio del presente año.  
 
A este campeonato se suman varios equipos de diferentes distritos, y se vuelve un 
campeonato muy competitivo.  
 
La finalidad de realizar el campeonato, es aparte de generar un espacio deportivo, 
buscar fondos económicos para sufragar el pago de la cancha sintética. 
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CAMPEONATO DE FÚTBOL 7 ESTADIO CARLOS UGALDE ÁLVARE Z  
 
El Comité Cantonal organizó por segunda vez, el Campeonato de Fútbol 7 Masculino, 
en el Estadio Carlos Ugalde Álvarez, en donde participaron diferentes equipos 
organizados, entre ellos empresas, y equipos  de comunidades.  
 
El campeonato permaneció activo durante algunos meses y finalizó el día martes 23 de 
julio, cuando se dio la gran final, que dejo como ganadores al equipo de Asociación 
Deportiva San Carlos, representado por el personal administrativo y los diferentes 
entrenadores, que se enfrentaron a la  Cervecería Costa Rica, sede San Carlos.  
 
Todos los encuentros se realizaron en el Estadio Carlos Ugalde Álvarez. 
 

 
 
CARRERA ATLÉTICA SAN MARTÍN  
 
El día domingo 28 de julio, se realizó la Carrera de San Martín, con el aval y apoyo del 
Comité Cantonal, a partir de las 8:00am, con salida y llegada de la Escuela de San 
Martín, quienes son los organizadores de dicho evento, el cual toma un matiz  de bien 
social, para un recorrido de 8 y 5km.  
 
La Carrera, que se organizó en su edición número IV, trajo consigo una cantidad de 
corredores superior a los 150 atletas, quienes asumieron el reto de 8 Km competitivo y 
5km recreativos.  
 
Los atletas  recorrieron las principales vías de Ciudad Quesada, dando gran colorido a 
la actividad. 
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Campeonato de Fútbol Empresarial Estadio Carlos Uga lde Álvarez  
 
El miércoles 30 de julio, dio inicio la Tercera edición del Campeonato Empresarial, el 
cual se jugó en el Estadio Carlos Ugalde Álvarez, con la presencia de diez equipos, los 
cuales esperan este campeonato, que tienen como objetivo ganar la Copa Rotativa, es 
por ello que cada empresa se prepara de la mejor manera.  
 
El Campeonato es organizado por el Comité Cantonal de Deportes, y cada empresa 
debe hacer costar que los jugadores del equipo trabajen o pertenecen a la institución. 
 
El torneo duro más de cuatro meses, saliendo vencedor de esta edición el equipo de 
Agroindustrial Piñas del Bosque, quienes se impusieron a su similar de la Cervecería 
Costa Rica. 
 

 
 
CARRERA ATLÉTICA COOPELESCA  
 
La I Edición de la Carrera COOPELESCA, organizada por la misma institución, con el 
aval y apoyo del Comité Cantonal de San Carlos,  se realizó el día 11 de agosto de 
2013.  
 
El evento, tuvo como salida y llegada el edificio central de COOPELESCA, con una 
distancia de 6km, a partir de las 8:00am, y una participación de al menos doscientas 
personas, entre hombres y mujeres que a diario recorren las diferentes vías del Cantón.    
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CARRERA ATLÉTICA DE LA MUJER 2013  
La Carrera Atlética de la Mujer 2013, se llevó a cabo el día domingo 18 de agosto, a 
partir de las 9:00am, con salida y llegada de Plaza San Carlos, para un recorrido de 
5km.  
 
Es una carrera realizada con toda su logística por el Comité Cantonal y la misma ha 
logrado tomar posición firme dentro del calendario de carreras, por lo cual se sumaron 
este año unas mil doscientas mujeres, unas trescientas cincuenta más que el año 
anterior.   
 
La carrera no hace discriminación de edades, y no tiene premiación, ya que es 
totalmente recreativa, sin embargo, el bajo costo de inscripción y la promoción hacen 
de esta, uno de los eventos más masivos del Cantón. 
 

 
 
II Edición Carrera Atlética Metodista  
 
Para el domingo 25 de agosto, a partir de las 8:00am, con una distancia de 8 y 5 km, se 
desarrolló la Carrera Atlética Metodista en su segunda edición.  
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Esta carrera, contó con el aval y la asistencia del Comité Cantonal, quienes donaron 
parte de lo necesario para este tipo de eventos, principalmente agua y frutas.  
 
Los atletas recorrieron las calles del Barrio Los Ángeles, y otros tantos de Ciudad 
Quesada con el orden necesario y nada que lamentar.  
 
Los atletas departieron de un evento más, lo cual les permite la sana convivencia y 
camaradería.       
 

 
 
IV Edición Carrera Atlética Nocturna Independencia 2013  
 
Con motivo de las fiestas patrias, el Comité Cantonal organizó la IV Edición Carrera 
Atlética Nocturna de la Independencia, la cual contó con la presencia de al menos 
quinientos cincuenta atletas.  
 
Esta actividad se dio el día viernes 13 de setiembre de 2013, a partir de las 7:00pm, 
con salida y llegada de Plaza San Carlos y con un recorrido de 6km.  
 
La carrera se efectuó bajo las mejores medidas de seguridad para los corredores,  ya 
que es una carrera nocturna, y se transita por algunas vías principales de Ciudad 
Quesada.    
 

 
 
XII Edición Vuelta Ciclista San Carlos  
 
La XII Edición Vuelta Ciclista San Carlos 2013, se realizó del 18 al 22 de setiembre, 
siendo este evento el más llamativo y más sonado del Cantón, en cuanto a deporte se 
refiere.  
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La vuelta acumuló un kilometraje de 530.72 km, además, frecuento todos los distritos 
de nuestro Cantón,  con una  participaron  de  90  ciclistas, entre ellos locales, 
nacionales, e internacionales, con una destacada participación de los sancarleños.  
 
El evento se dio en 5 etapas, en donde la comunidad pudo presenciar sin problema 
alguno el paso de la caravana.   
 

 
 
III Edición Carrera Atlética Reto Sucre 2013  
 
Dentro del cronograma de actividades deportivas y recreativas del Comité, se 
contempla la Carrera Caminata Reto Sucre, la cual se denomina Reto Sucre San 
Miguel Arcángel 2013.  
 
Esta actividad se realizó el día 29 de setiembre, a partir de las 9:00am, para un 
recorrido de 6.7 km, organizada por el Sub comité de Deportes de Sucre, con el aval y 
apoyo del Comité Cantonal de Deportes.  
 
El reto inició a las 9 de la mañana, saliendo desde Ciudad Quesada (Ferretería Rojas y 
Rodríguez), y se enrumbo hacia la plaza de deportes de Sucre.  
 
Los fondos recaudados  serán empleados en mejorar la cancha comunal de deportes. 
 

 
 
Curso de Juzgamiento para Ciclismo  
 
Para el día lunes 02 de setiembre, el Comité Cantonal de Deportes de San Carlos, 
organizó un curso de Juzgamiento de Ciclismo, con el Aval de la Federación, impartido 
por el Comisionario Internacional, señor Cesar López.  
 
Con la presencia de personeros de la Federación Costarricense de Ciclismo, del 
Instituto Costarricense del Deporte y la Recreación y Comité Cantonal, se dio la 
apertura del Curso, ya que  se pretende instruir a muchos amantes de este deporte en 
el juzgamiento. 
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Los participantes fueron alrededor de los 45, y se dio en la Sala de Sesiones de la 
Ciudad Deportiva, el cual se dio durante cuatro días consecutivos, por 4 horas cada 
día.  
 
El curso nace por tener tantos adeptos a este deporte, y con el fin de facilitar material 
humano a la Vuelta Ciclista San Carlos.   
 

 
 
II Edición Carrera San Francisco de Asís  
 
El domingo 06 de setiembre, se desarrolló con éxito la II Edición de la Carrera San 
Fráncico de Asís, organizada y realizada por la institución del mismo nombre, con el 
apoyo del Comité Cantonal de Deportes de San Carlos, quienes la contemplan en el 
cronograma  anual de carreras.  
 
La carrera se dio a partir de las 7:00am, con salida y llegada del costado sur de la 
institución, con una participación de más de 600 atletas, los cuales en su mayoría la 
realizaron en forma recreativa, ya que la organización daba la opción de 5km recreativa 
y los 10 km competitivos.  
 
El evento fue bien cubierto  con la logística necesaria y no se tuvo ningún 
inconveniente durante el desarrollo de la misma.  
 
Al final del evento se realizó carreras para niños, quienes también estaban deseosos 
de participar y recibir el aplauso de los presentes. 
 

 
 
III Carrera Contra las Drogas Escuela La Fortuna. 
  
Para el domingo 20 de Octubre, se realizó la Carrera Atlética Contra las Drogas, 
organizada por la Escuela de La Fortuna, la cual se realizó a partir de las 8:00 am, con 
dos recorridos de 5 y 10 Kilómetros.  
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Esta actividad se da con el aporte de muchas entidades, tales como el Comité Cantonal 
San Carlos, Sub-comité de Deportes La Fortuna y otros.  
 
A esta edición convergieron más de 900 atletas, quienes corrieron en la modalidad de 
5km recreativa y 10 km competitivo, ya que por  tercer año consecutivo, la escuela y la 
comunidad de La Fortuna, se prepararon  para recibir a atletas de todo el país.  
 
Este es un esfuerzo de carácter comunitario que busco alcanzar tres objetivos: 
Recaudar fondos para la construcción del Taller de  Artes en la Escuela La Fortuna, 
promover el ejercicio y la salud entre los habitantes del país.  
 
Exponer el tema contra las drogas, desde un punto de vista preventivo, al ser este un 
problema que tiende a manifestarse con mayor fuerza en las principales zonas 
turísticas del país; a lo cual no escapa La Fortuna. 
 
La organización, también realizó múltiples charlas en los centros educativos del distrito 
de La Fortuna, acerca de la prevención del uso de drogas. También, a padres de 
familia y docentes. 
 

 
 
Campeonato de Fútbol Sala Buena Vista  
 
El día miércoles 23 de octubre, en el distrito de Buena Vista, a partir de las 7:00pm, dio 
inicio la inauguración del III Campeonato de Fútbol Sala, el cual fue dedicado al Comité 
Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos.  
 
Esta inauguración dio paso a la donación de material deportivo a la comunidad y en 
especial al Campeonato de Fútbol Sala, quienes cuentan con jóvenes deseosos de 
actividades deportivas y recreativas.  
 
Funcionarios del Comité Cantonal, se desplazaron a la comunidad, para hacer entrega 
del material deportivo, que utilizaron los más de ocho equipos, todos muy bien 
conformados.   
 
El calendario  permitió que se jugara los días lunes y miércoles  de cada semana, en el 
Salón Multiuso de la comunidad, el cual se encuentra en excelentes condiciones, 
gracias al aporte de la Asociación de Desarrollo de Buena Vista, que han invertido en 
muchos materiales para las mejoras del mismo, pintura, malla, gradería, baños, 
demarcación y otros. 
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XXXIII Edición Carrera Atlética San Carlos Borromeo     
 
La clásica Carrera Atlética San Carlos Borromeo, se efectuó el día domingo 03 de 
noviembre, convocada y realizada por el Comité Cantonal de Deportes, a partir de las 
7:30am, con salida y llegada del Parque Central de Ciudad  Quesada, con dos 
recorridos diferenciados.  
 
Uno de los recorridos fue de forma recreativa y se efectuó en 5km, la carrera 
competitiva y se realizó con 12km.  
 
Al evento se apersonaron más de 400 atletas, dando gran colorido a la actividad. 
 

 
 
Carrera Atlética de La Solidaridad Escuela Enseñanz a Especial   
 
En una edición más de la Carrera de La Solidaridad, Corre por Ellos, CAIPAD, el 
Centro de Enseñanza Especial de Ciudad Quesada, realizo la  Carrera atlética el día 17 
de noviembre, con un recorrido de 6km, con salida y llegada del mismo Centro, a partir 
delas 9:00am.  
 
Esta actividad tiene como fundamento principal, recaudar fondos para mejorar las 
condiciones del mismo centro.  
 
El evento fue apoyado por diferentes sectores, además de Comité Cantonal. Al mismo 
se hiso presente una importante cantidad de atletas, para recorrer todos los kilómetros, 
con la finalidad de cooperar. 
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Carrera Atlética CEN CINAI  
 
Con la colaboración del Comité Cantonal, se dio la Carrera Atlética CEN CINAI, que por 
tercera oportunidad, ofrece la opción de recrearse con la finalidad de inyectar fondos 
económicos a la institución.  
 
El día domingo 15 de diciembre a partir de las 8:00am, dio inicio el evento, con un 
recorrido de 6km y participaron alrededor de 160 atletas, deseosos de esparcimiento y 
colaboración.  
 
Esta carrera, finaliza la agenda del Comité, en actividades de competencias en carreras 
pedestres, las cuales fueron muy austeras, desde luego, con la convicción del deber 
cumplido, ya se colaboró de una u otra forma con entidades, a fin de dar un espacio a 
los atletas del Cantón.    
 

 
 
 
EVENTOS DEPORTIVOS Y RECREATIVOS  
  
En el Cantón de San Carlos existen muchos amantes del deporte, es por eso que  en  
este Comité, estamos convencidos que a través de las actividades deportivas y 
recreativas ayudaremos a la formación integral de nuestros habitantes.  
 
 Es por ello que desde el primer día de este año, implementamos un plan que nos 
permite llegar a todos los distritos, integrando a   nuestros niños y jóvenes, 
brindándoles actividades específicas e infraestructura deportiva como la Ciudad 
Deportiva y duplicando la cantidad de horas cátedra destinadas a las diferentes 
organizaciones deportivas de la zona.  



Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 08-2014 
PAG.22 
Lunes 10 de febrero del 2014           Sesión Ordin aria 

 

 
 

 
Siempre tratamos de  desarrollar  en nuestro Cantón, eventos de carácter deportivo y 
recreativo, para incentivar a nuestros atletas y entrenadores para establecer torneos, 
campeonatos y competencias que funcionan como parámetros para entrenamientos y 
certámenes a nivel nacional e internacional.   
 
Las disciplinas adscritas  a este comité reciben el apoyo, para  que puedan 
promocionar y ejecutar sus planes y proyectos, en nuestra comunidad. De esta manera 
se refuerza la organización por atraer nuevos integrantes.   
 
Son muchos los eventos deportivos que se realizan en el Cantón, para niños, jóvenes, 
adultos, adulto  mayor, carreras atléticas, caminatas  ecológicas, ciclismo, 
mountainbike, personas con discapacidad, etc.  
 
IV Festival para Kínder   
 
IV Festival para kínder, organizado por el Comité Cantonal, se efectuó el día viernes 06 
de setiembre, en el Estadio Carlos Ugalde Álvarez, a partir de las 8:00am. 
  
Con la presencia de muchos centros educativos del circuito,  y más de trescientos 
niños, se realizaron los encuentros de fútbol mixtos, para que todos participaran. 
 
Con mucho orden se dio la actividad, además de una donación para cada organización 
participante, el apoyo de MEP y profesores de Educación Física. 
 

 
 
Primeros Juegos Recreativos Regionales 2013   
 
Con motivo de la celebración de los Primeros Juegos Recreativos de la Zona Norte, los 
cuales se realizaron en  el Cantón de Upala, impulsado por el ICODER (Instituto 
Costarricense del Deporte y la Recreación), el pasado domingo 22 de setiembre del 
año en curso, en donde convergieron los cantones de Upala, Guatuso, Los Chiles, 
Zarcero, San Ramón y San Carlos.  
 
El Cantón de San Carlos, participó con una delegación de 100 personas, coordinadas 
por este Comité Cantonal, dicha delegación fue compuesta por integrantes de la 
Asociación Deportiva San Carlos de Fútbol Femenino y otros, quienes participaron 
entre jóvenes, adultos y adultos mayores.  
 
Los juegos recreativos, estaban compuestos por  categorías de  equipos he individual. 
Los juegos recreativos realizados de carácter individual, normalmente son conocidos 
como juegos tradicionales, y los juegos por equipos son juegos predeportivos, ambos 
con modificaciones.  
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Estos juegos, han servido como  modelo para los próximos Juegos Recreativos a nivel 
nacional. 
 

 
 
Festival de Fútbol Cuatro  
 
El Comité Cantonal de Deportes, organizó el Primer Festival de Fútbol Cuatro, que se 
llevó a cabo en el Estadio Carlos Ugalde Álvarez, en cuatro fechas, a saber: sábado 28, 
domingo 29, sábado 05 y domingo 27 de octubre, todos estos días en horas muy 
tempranas de la mañana.  
 
Para este festival, se tomaron en cuenta las diferentes escuelas de fútbol de la región, 
esto con el fin de tener representantes con responsabilidad sobre los jóvenes.  
 
La actividad comprendió cuatro fechas, las cuales se dividieron en fase eliminatoria, 
cuartos de final y final. 
 

 
 
Festival Deportivo El Concho de Pocosol  
 
Sábado 28 de setiembre, la comunidad de El Concho de Pocosol, se organizó para 
realizar un festival deportivo, con la venia del Comité Cantonal, quien acudió gustoso 
de participar de las actividades.  
 
Las actividades contemplaban juegos deportivos y recreativos durante toda una tarde, 
la cual fue bien aprovechada principalmente por los jóvenes de la comunidad y pueblos 
circunvecinos.  
 
Estos movimientos deportivos, son propiciados por el Sub-Comité de Deportes de El 
Concho, quienes han coordinado con el Comité Cantonal, para llevar recreación a la 
comunidad, por cuanto se ha donado material deportivo, para que puedan continuar 
con lo previsto.  
 
Además se jugó una triangular de fútbol, entre comunidad circunvecinas.   
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Football Dreams  
 
Con la finalidad de dar oportunidad a jóvenes valores de la zona en el fútbol, el Comité 
Cantonal, junto con ASPIRE FOOTBALL DREAMS, realizó un reclutamiento  en su 
tercera edición,  en la disciplina de futbol masculino,  de jóvenes nacidos entre los años 
1998-1999-2000.  
 
La misma se realizó en el Estadio Carlos Ugalde Álvarez, el día jueves 14 de 
noviembre, a partir de las 4:00pm, con la presencia de al menos 150 niños y fue 
totalmente gratis, para los jóvenes que gustaron en participar. 
 
La visoria se ejecuta con la idea de que se escojan al menos tres jóvenes, procedentes 
de la región, que a su vez lucharan contra las otras regiones del país, para luego sacar 
un solo representante a nivel nacional, quien tendrá la oportunidad de instruirse en una 
Escuela de Alto rendimiento en Katar. 
 

 
 

ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y RECREATIVAS DEL COMITÉ 
CANTONAL DE DEPORTES Y RECREACIÓN DE SAN CARLOS 

 
El comité cantonal de deportes y recreación de San Carlos, apegado a su misión y 
visión de promover, dirigir y fortalecer el deporte, realiza  actividades diariamente. Esto 
para incentivar a los niños, jóvenes y a todo el pueblo en general, desde luego, todos 
estos eventos son llevados a cabo dentro del cantón de San Carlos y promovidos por el 
comité cantonal, quien coordina, colabora y ejecuta estas  actividades, con el objetivo 
de ser el ente rector cantonal en deportes y recreación mejor organizado del país, 
consolidando actividades recreativas de amplia participación y deporte de alto nivel 
competitivo.  
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Es muy importante reflejar que el Comité Cantonal de Deportes brinda soporte técnico, 
económico, uso de instalaciones deportivas, donación de implementos deportivos, pago 
de entrenadores, capacitaciones,  gestiones administrativas y logísticas, son parte de 
las ayudas que le brinda a las Asociaciones  y Comisiones Deportivas avaladas por 
este CCDRSC, tales como:   
 
ATLETISMO – TENIS DE MESA – BOXEO – CICLISMO DE RUT A - CICLISMO DE 
MONTAÑA  –  KARATE  –  TAEKWONDO  - BALONCESTO  –  TENIS DE CAMPO  –  
NATACION  –  FUTBOL MASCULINO – FUTBOL FEMENINO – V OLEIBOL - 
FUTBOL SALA – AJEDREZ – PATINAJE – TRIATLÓN – GIMNA SIA ARTISTICA.   
 
Cabe mencionar que la mayoría de las disciplinas cuenta con un nivel de organización 
tan elevado, que ya cuenta con su propia Asociación Deportiva debidamente 
establecida, y los que no cuenta con la misma están en trámite de ello. Sin embargo la 
disciplina que no es Asociación siempre se le da el apoyo y las ayudas antes 
mencionadas.  
 
NATACIÓN:  
 
ANASCA (Asociación de Natación de San Carlos Y Afines), es una organización que 
tiene su sede en la Ciudad Deportiva, quien es respaldada por el Comité Cantonal.  
 
ANASCA, tiene bajo su protección una cantidad considerable de jóvenes talentos, con 
mucha disciplina, quienes día a día se esfuerzan para representar dignamente al 
Cantón. 
 
Entre la promoción que realiza, esta abrir las puertas de su organización mediante 
torneos locales, regionales y nacionales durante el año. Uno de ellos es el que realizan 
cada aniversario, en donde convergen nadadores de todo el territorio nacional.         
 

 
 
TRIATLÓN:  
 
Para preparar los atletas, que en su mayoría son muy jóvenes, pensando 
principalmente en un futuro prometedor, ya que la disciplina como tal es muy reciente.  
 
También, se avocan a realizar algunos festivales competitivos, que permitan a los niños 
tener mayor experiencia, ya que cuentan con el apoyo del Comité Cantonal.  
 
El entrenamiento semanal,  lo tienen en las instalaciones de la Ciudad Deportiva, 
además, de otras instalaciones que le viene bien para cumplir el objetivo.  
 
Dos de las actividades anuales que realizan son: el Tricompitas, que es para niños 
menores de 12 años y el Tricompas que es abierto.       
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TAEKWONDO:  
 
Siempre pensando en el rescate de valores y  si  de disciplina  se trata,  el Taekwondo 
es una de las mejores.  
 
Tiene su sede en la Ciudad Deportiva,  quienes comparten lugar con la disciplina del 
Karate y son muy activos, ya que participan en muchos torneos a nivel nacional, con la 
fe puesta en ser mejores atletas, que terminan su periodo anual con Juegos Deportivos 
Nacionales. 
 

 
 
KARATE:  
 
Con entrenamiento casi a diario, se preparan los atletas de la disciplina de karate, entre 
principiantes y avanzados  en la Ciudad Deportiva, con miras a participar en diferentes 
torneos a nivel local, regional y nacional.  
 
Siempre cuentan con el apoyo del Comité Cantonal de San Carlos.   
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BALONCESTO:  
 
El Baloncesto, tanto en masculino como en femenino tienen una gran organización, ya 
que utilizan la infraestructura que les facilita el Comité cantonal, en el Gimnasio Siglo 
XXI y Ciudad Deportiva, en ellos organizan torneos con el fin  incentivar a la población, 
desde edades muy tempranas se inicia con la preparación, es por ello que este proceso 
les permite tener siempre jóvenes en condiciones de competir o recrearse sanamente. 
 
También contribuyen con la organización del Baloncesto y la promoción de este 
deporte, el equipo representativo del cantón en la segunda división, quienes han 
logrado una destacada participación en esta categoría.   
 

 
 
VOLEIBOL:   
 
Una de las disciplinas que más atletas representa es la del Voleibol, quienes tienen su 
sede en el gimnasio siglo XXI.  
 
La edad está desde los Mini Chiquis con 5 años, hasta los 20 años, quienes compiten 
para nuestro Cantón, en Juegos Deportivos Nacionales y otros torneos, organizados 
por la Federación Costarricense de Voleibol.  
 
Además de participar en diferentes torneos competitivos según cronograma, organizan 
eventos para la comunidad, tales como: Campeonato empresarial de Voleibol, Torneo 
abierto mixto, Torneo Escolar de  Voleibol y otros. 
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Tenis de Mesa:    
 
El Tenis de Mesa, siempre ha estado presente, en representación del Cantón, aunque 
nunca ha tenido una sede fija, esto no los mermado en sus entrenamientos.  
 
En una buena visión por parte del Comité Cantonal y la Municipalidad de San Carlos, 
se logró  la construcción de un inmueble para lograr alojar a esta disciplina, la cual 
tendrá su propio horario, en aras de poder ceder espacio a la comunidad deseosa de 
practicar este lindo deporte.  
 
El inmueble fue inaugurado,  el sábado 07  de diciembre  2013, con una muy bonita  
actividad, ya que se dieron torneos  para diferentes niveles, en donde participó varios         
 

 
 

ACTIVIDADES EN LAS INTALACIONES QUE 
ADMINISTRA EL COMITÉ CANTONAL DE DEPORTES Y 

RECREACIÓN DE SAN CARLOS 
CIUDAD DEPORTIVA: 

 
Las instalaciones de la Ciudad Deportiva siempre están abiertas al público, ya sean 
estos del Cantón o no, a diario pasan por las instalaciones cientos de usuarios, que se 
ven beneficiados con la práctica del ejercicio físico, son muchas las ocasiones en que 
son cedidas para diferentes usos que generalmente es lo deportivo. 
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GIMNASIO DE CIUDAD DEPORTIVA:  
 
El gimnasio de la Ciudad Deportiva, es un escenario deportivo que generalmente da 
cabida para el entrenamiento de la disciplina del Baloncesto, quienes cuentan con una 
escuela que tiene todas las edades, en esta infraestructura, también se dan otros 
eventos deportivos, como el voleibol, fútbol sala, karate, taekwondo,  ajedrez,  tenis de 
mesa. Etc. Además se dan eventos culturales y sociales, en su mayoría  espacios 
cedidos en  forma de donación por parte del Comité Cantonal.   
 

 
 
SALA DE SPINNING:   
En esta sala,  realizan  ejercicios  diariamente de lunes a sábado  cientos de usuarios, 
ya que cuentan con un gran servicio  profesional,  como instructor, aseo diario, y con 
precios muy cómodos. Con el pasar de los años las herramientas se deterioran, es por 
ello que el mantenimiento es importante, además de cambiar el mobiliario dañado.   
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SALA DE PESAS:  
 
La sala de pesas, es una de las favoritas de nuestros usuarios, en ella encuentran una 
gran variedad de máquinas, con los mejores tratos de los encargados, actualmente 
podrán encontrar nuevo material, que permite a nuestros usuarios hacer uso de más 
instrumentos. 
 

 
 
AREA DE PISCINA:   
 
El área de piscina, es uno de los sectores que más atención se presta debido a que 
debe cumplir con los estándares establecidos por el Ministerio de Salud, ya que es  uno  
de los lugares más concurridos. La piscina, es abierta a todo público, pero también se 
firman convenios para uso de diferentes instituciones, que por lo general son benéficas 
o de carácter público. También existe un programa para la enseñanza de la natación, 
tanto para niños, adolecentes como para adultos, en el cual se han firmado convenios 
con instructores calificados.   
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SALA DE SECIONES:   
 
La sala de sesiones, que habitualmente es utilizada por la junta directiva del Comité 
Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos, para las sesiones, se convierte en 
muchas ocasiones en sala de reuniones para diferentes organizaciones, que solicitan 
un espacio, para unificar criterios en cuanto a sus proyectos se refiere. Además, se 
utiliza para charlas y conferencias. 
 

 
 
SALÓN DE EVENTOS:   
 
El salón de eventos  es multiuso, en el  se realizan diferentes eventos,  desde 
aeróbicos,  charlas, reuniones, conferencias, convivios, matrimonios bautizos. Etc. 
 

 
 
CANCHA DE FÚTBOL NATURAL:  
 
La cancha de césped natural, es utilizada por  ligas menores, pues en ella se entrena la 
Escuela de fútbol que coordina el Comité Cantonal de Deportes y Recreación de San 
Carlos  y la Asociación Deportiva San Carlos de Fútbol Femenino.  Además  está  
abierta para el uso de instituciones y agrupaciones organizadas de todo el Cantón que 
así lo tengan a bien.  También se desarrollan actividades de tipo recreativo. 
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PISTA ATLÉTICA:  
 
La pista atlética es para los usuarios, un pulmón, además que conlleva mucha 
seguridad, la pista no se encuentra en el mejor de los estados, pero para las 
caminatas, carreras y  trotes  recreativos, además de   Olimpiadas Especiales, 
escolares y colegiales, es muy importante.  
 
Familias enteras hacen  uso de ella,  desde horas muy tempranas  y  hasta las diez de 
la noche.   
 
Es el lugar donde se preparan nuestros atletas, para la competición de Juegos 
Deportivos Nacionales. 
 
ÁREA DE PRÁCTICA DE KARATE Y TAEKWONDO:  
 
Esta área se encuentra dentro de la Ciudad Deportiva y se ha acondicionado de tal 
manera que facilite el entrenamiento deportivo de estas disciplinas. Esta área abrió 
paso a la disciplina del karate y el taekwondo, ya que estos jóvenes no disponían de 
espacio para sus prácticas deportivas.   
 

 
 
GIMNASIO SIGLO XXI:  
 
En este inmueble se realizan muchos eventos, en su mayoría deportivos  y recreativos, 
ya que su infraestructura permite la práctica de muchas disciplinas, en el se dan 
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eventos como el karate,  taekwondo, voleibol,  fútbol-sala, baloncesto y otros de índole 
masivo, que facilitan  a la comunidad  la práctica deportiva.   
 

 
 
ESTADIO CARLOS UGALDE ÁLVARES:  
  
Este inmueble de interés para todo el Cantón de San Carlos, es una infraestructura que 
acoge muchas actividades, ya sean estas deportivas, recreativas, culturales o 
musicales, entre otras.  
  
Durante el 2013, se han realizado Algunas remodelaciones, cambio de llavines, arreglo 
de puertas, cambio de mallas, arreglo de marcos, tuberías, entre otros. 
 

 
 
INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA  
 
Con el paso de los años  todo lo que es infraestructura se tienden a deteriorar, 
particularmente por factores externos o fuerzas naturales.   
 
Es por ello que el mantenimiento e inversión  constante que  realiza el Comité Cantonal 
de Deportes y Recreación de San Carlos, abarca gran parte de sus recursos.  
 
Constantemente se están realizando, en las instalaciones que tiene bajo su 
supervisión,  trabajos en mejoras y mantenimiento general.  Las obras de la  
Ciudad Deportiva y Gimnasio Siglo XXI,  reciben a diario soporte en cuanto a limpieza, 
mejoras, cuidos y sostenimiento, logrando así un perfeccionamiento adecuado para el 
beneficio de todas las personas que lo utilizan.  
 
Debemos considerar que, por la  infraestructura  deportiva  con que cuenta la Ciudad 
Deportiva,  gimnasio, pista atlética, cancha de fútbol, piscina, sala de spinning, área de 
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pesas, Sala de Tenis de Mesa y Ajedrez, entre otras transitan más de 13.000 personas 
al mes. 
 
Esto exige al CCDRSC, mantener los sitios antes mencionados en  óptimas 
condiciones. Tanto atletas, entrenadores como aquellas personas que se acercan día a 
día a practicar deporte y recreación, merecen gozar de la mejor presentación de estas 
áreas. 
 

 
  
REMODELACIÓN:  
Limpieza en pasillos, sanitarios, pisos, vestidores, zonas verdes, salas de reuniones, y 
alrededores de cada uno de las instalaciones con que cuenta Ciudad Deportiva, son 
supervisadas y se preparan a diario para que estén en optimas condiciones.    
 
Contamos con colaboradores que  nos brindan su apoyo a tiempo completo desde las 
5:00 de la mañana y hasta las 10:00 de la noche, quienes luchan día a día por ofrecer 
una muy buena presentación para los visitantes. 
 

 
 
Lo anterior nos hace ser la entidad encargada del deporte y la recreación del Cantón, 
que  trabaja fuertemente para mantener de la mejor manera las obras deportivas y 
recreativas puestas en administración por parte de la Municipalidad de San Carlos.  
 
La inversión que se hace en cuanto a infraestructura se refiere, es muy alto. El 
gimnasio Siglo XXI, viene a ser una herramienta más, que administra el Comité 
Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos, para fomentar el desarrollo del 
deporte y recreación en nuestro cantón. Así mismo viene a ser una instalación que 
requiere una  inversión importante de nuestros recursos económicos.  
 
Los funcionarios colaboradores del Comité Cantonal, trabajan fuertemente para 
mantener en buen estado las instalaciones del Siglo XXI, que si bien es muy grande, es 
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muy importante ya que por el pasan muchos atletas, además de las disciplinas 
deportivas que hacen uso de ellas.  
 
El mantenimiento corre a cargo del Comité Cantonal, que se preocupa por no dejar 
deteriorar esta infraestructura.   
 

 
 
Cómo todo proceso administrativo,  para un buen funcionamiento de instalaciones en 
general, se dan gastos de operación vitales para el éxito de cada infraestructura.  
 
Muchas veces no se contemplan,  que para producir y salir avante hay que respetar 
estos rubros.   
 
El  Comité Cantonal en su función de velar por el  uso correcto de las Instalaciones  de 
Ciudad Deportiva y el Gimnasio Siglo XXI; exige invertir en gastos operativos fijos, que 
se desglosan a continuación:  
  
GASTOS E INVERSION GENERADOS EN MANTENIMIENTO INFRA ESTRUCTURA 
DE CIUDAD DEPORTIVA GIMNASIO  SIGLO XXI Y ESTADIO C ARLOS UGALDE 

ALVAREZ 
  
  
GASTOS GENERADOS POR CONCEPTO DE MANTENIMIENTO DEL GIMNASIO 
DE PESAS  y SPINNING  DE CUIDAD DEPORTIVA   ¢ 944.0 50,00  
  
GASTOS GENERADOS POR CONCEPTO DE MANTENIMIENTO A LA S 
INSTALACIONES DE CIUDAD DEPORTIVA. ¢ 727.198,00  
  
GASTOS GENERADOS POR CONCEPTO DE  COMPRA DE ARTICUL OS DE 
LIMPIEZA PARA EL MANTENIMINETO DE LAS INSTALACIONES   A CARGO DEL 
COMITÉ CANTONAL.    ¢ 4.041.059,23  
  
GASTOS GENERADOS POR CONCEPTO DE MANTENIMIENTO A LA S 
INSTALACIONES DEL GIMNASIO SIGLO XXI. ¢690.000,00  
  
PAGO DE DEUDA DE CANCHA SINTETICA DEL ESTADIO CARLO S UGALDE 
ALVAREZ ¢ 52.500.000,00  
 
 
MANTENIMIENTO PISCINA CIUDAD DEPORTIVA ¢ 3.726.672, 00  
  
GASTOS POR CONCEPTO DE COMPRA  MATERIALES PARA MANT ENIMIENTO ¢ 
13.914.173,10  
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GASTOS POR MATENIMIENTO DE ZONAS VERDES ¢ 317.500,0 0  
  
MANTENIMIENTO DE CABINAS ¢ 9.995.000,00  
  
MANTENIMIENTO DE  INFRAESTRUCTURA DEL ESTADIO CARLO S UGALDE 
ALVAREZ ¢ 1.065.000,00  
  
MANTENIMIENTO DE  GRAMILLA SINTETICA DEL ESTADIO  
CARLOS UGALDE ALVAREZ ¢ 4.705.768,49 
 
 
CONSTRUCCION DE SALON MULTIUSO Y MEJORAS A LA  
CIUDAD DEPORTIVA ¢45.090.000,00  
  
TOTAL DE GASTOS E INVERSION ¢ 139.837.332,82  
 
Es menester señalar que el Comité Cantonal de Deportes de San Carlos, NO CUENTA 
CON PRESUPUESTO PARA INFRAESTRUCTURA MUNICIPAL DEPORTIVA, por lo 
que  vemos que los recursos se hacen insuficientes para trabajar a un cien por ciento 
en lo que respecta a infraestructura.  
 
Nueva infraestructura  
 
Con el aporte Municipal, se logró la construcción del Área de Tenis de Mesa y Ajedrez, 
quien albergará estas disciplinas, que no tenían casa propia para su entrenamiento, 
esta obra se inauguró el día 14 de diciembre, con un torneo denominado Primera Copa 
Sancarleña de Tenis de Mesa.  
 
El Torneo se dio  a partir de las 11:30am,  en tres categorías: veteranos, mayores de 
40 años, abierto y principiantes.      
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FORMACION DE SUB COMITES DE DEPORTES Y RECREACION  
 
En este año 2013,  se han juramentado muchos sub-comités deseosos  de trabajar en 
pro del deporte y la recreación.   
 
Todas estas comunidades trabajan para brindar un espacio en la recreación y el 
deporte, para beneficio de todos los pobladores.   
 
Podemos mencionar los siguientes Comités Distritales debidamente juramentados e 
inscritos por parte del CCDRSC: 
 
 
Sub Comités Vigentes 2013  
  
1. Sub Comité de Deportes Barrio la Cruz, C.Q  
2. Sub Comité de Deportes Pueblo Arco de Fe, C.Q  
3. Sub Comité de Deportes San Ramón, C.Q  
4. Sub Comité de Deportes San Juan, C.Q  
5. Sub Comité de Deportes Maracaná, C.Q  
6. Sub Comité de Deportes Dulce Nombre, C.Q  
7. Sub Comité de Deportes San Vicente, C.Q  
8. Sub Comité de Deportes San Gerardo, C.Q  
9. Sub Comité de Deportes La Marina, C.Q   
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10. Sub Comité de Deportes Corazón de Jesús de la Tesalia, C.Q  
11. Sub Comité de Deportes Sucre, C.Q  
12. Sub Comité de Deportes Baltazar, C.Q  
13. Sub Comité de Deportes Linda Vista de la Tesalia, C.Q   
14. Sub Comité de Deportes La Vega, Florencia  
15. Sub Comité de Deportes Santa Clara Florencia  
16. Sub Comité de Deportes Molino, Florencia  
17. Sub Comité de Deportes San Juan, Florencia  
18. Sub Comité de Deportes Peje Viejo, Florencia  
19. Asociación de Desarrollo Integral las Delicias, Aguas Zarcas  
20. Sub Comité de Deportes Viento Fresco, Aguas Zarcas  
21. Sub Comité de Deportes Parcelas de Altamira, Aguas Zarcas  
22. Sub Comité de Deportes Aguas Zarcas  
23. Sub Comité de Deportes las Delicias, Aguas Zarcas  
24. Sub Comité de Deportes Caporal, Aguas Zarcas  
25. Sub Comité de Deportes Cerro Cortés, Aguas Zarcas  
26. Sub Comité de Deportes Buenos Aires, Venecia  
27. Sub Comité de Deportes La Unión, Venecia  
28. Sub Comité de Deportes Marsella, Venecia   
29. Sub Comité de Deportes Piedra Alegre, Pital  
30. Sub Comité de Deportes Castelmare, Pital 
31. Sub Comité de Deportes Puerto Escondido, Pital  
32. Sub Comité de Deportes Santa Elena, Pital  
33. Sub Comité de Deportes Quebrada Grande, Pital  
34. Sub Comité de Deportes Boca Río San Carlos, Pital  
35. Sub Comité de Deportes Vera Cruz, Pital  
36. Sub Comité de Deportes la Legua, Pital  
37. Sub Comité de Deportes Los ángeles, Pital  
38. Sub Comité de Deportes Coope Isabel, Pital  
39. Sub Comité de Deportes El Encanto, Pital  
40. Sub Comité de Deportes Boca Tapada, Pital  
41. Sub Comité de Deportes Santa Rita, Pital   
42. Sub Comité de Deportes la Trinchera, Pital   
43. Sub Comité de Deportes la Fortuna  
44. Sub Comité de Deportes San José, Tigra   
45. Sub Comité de Deportes San Pedro, Tigra   
46. Sub Comité de Deportes Santa Rosa, Palmera   
47. Sub Comité de Deportes San Francisco, Palmera  
48. Sub Comité de Deportes la Unión, Palmera  
49. Sub Comité de Deportes  Paraíso, Pocosol  
50. Sub Comité de Deportes la Guaria, Pocosol  
51. Sub Comité de Deportes Santa Rosa, Pocosol  
52. Sub Comité de Deportes las Brisas, Pocosol  
53. Sub Comité de Deportes Tres y Tres, Pocosol  
54. Sub Comité de Deportes el Concho, Pocosol  
55. Sub Comité de Deportes Acapulco, Pocosol  
56. Sub Comité de Deportes la Unión, Monterey   
57. Sub Comité de Deportes  San Jorge, Cutris  
58. Sub Comité de Deportes Moravia, Cutris   
59. Sub Comité de Deportes Kooper, Cutris    
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El comité Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos,  mantiene estrategias 
activas para que todos los pueblos y comunidades del cantón se organicen y puedan 
conformar entre ellos, sub comités distritales, asociaciones y grupos constituidos para 
que todos en equipo desarrollen e implementen actividades de índole recreativa y 
deportiva.   
 

 
 
Dentro de los beneficios que la Junta Directiva del Comité Cantonal ofreces a  
los subcomités y grupos organizados adscritos se destaca:  
 
Apoyo de parte del CCDRSC a sus planes y proyectos.  
Capacitación de dirigentes comunales.  
 Donaciones de Implementos Deportivos por el CCDRSC.  
 Alianzas con empresas públicas y privadas para ejecución de proyectos.  
 Uso de las Instalaciones Deportivas administradas por el CCDRSC.  
 Visitas a comunidades con las Asociaciones Deportivas del CCDRSC.  
  Personal del CCDRSC a disposición de los Sub Comités.  
  
DONACIONES REALIZADAS.  
 
El Comité Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos, realiza contribuciones a 
aquellas organizaciones que buscan fortalecer y mejorar el deporte y la recreación en 
el Cantón de San Carlos.  
 
Se efectúa un  estudio previo para verificar las condiciones y necesidades reales sobre 
la posibilidad de ayuda. Después  se  solicitan  algunos requisitos mínimos, tales como 
tener formado un Sub Comité de Deportes, un plan de trabajo, infraestructura 
adecuada para la práctica deportiva, entre otros. 
 
Tomando en cuenta  lo anterior, se supervisa la continuidad de los proyectos, así como 
las acciones realizadas, para dar un seguimiento acorde a los planes y proyectos no 
sólo de la Comunidad, sino también del propio CCDRSC. 
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A continuación presentamos las donaciones realizadas en el año 2013.  
  
DONACIONES A LAS ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y RECREATIVAS, CARRERAS 
ATLÉTICAS, CICLISMO RECREATIVO, TORNEOS DE: NATACIÓN, TENIS DE 
MESA, TRIATLON, ATLETISMO, FUTBOL, FUTBOL SALA, VOLEIBOL, FESTIVALES 
PARA NIÑOS ENTRE OTROS.  
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APOYO A LAS DISCIPLINAS DEPORTIVAS  
  
El CCDRSC brinda soporte técnico, económico y de uso de instalaciones  
deportivas a las Asociaciones y Comisiones Deportivas, tales como:  
ATLETISMO  –  TENIS DE MESA  –  BOXEO  –  CICLISMO  –  KARATE  –  
BALONCESTO  –  TENIS DE CAMPO  –  NATACION  –  FUTBOL MASCULINO–  
FUTBOL FEMENINO-  ESCUELA DE FÚTBOL COMITÉ CANTONAL  - 
VOLEIBOL-   FUTBOL SALA  –  TAEKWONDO  –  AJEDREZ  -   TRIATLÓN  –  
PATINAJE  –  ANASCA (Asociación de Natación San Carlos)  –  BEISBOL  –  
COMISIÓN DE PORRISMO DE SAN CARLOS – COMISIÓN DE PATINAJE SAN  
CARLOS  
Aportes Económicos Mensuales, Capacitaciones, uso de instalaciones,  
donación de implementos,  pago de entrenadores, gestiones administrativas y  
logísticas, son parte de las ayudas del CCDRSC.  
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 Asociación Deportiva San Carlos  
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MONTO TOTAL EN APORTE DE INFRAESTRUCTURA, ECONOMICO Y 
DONACIONES A LAS DISCIPLINAS ADSCRITAS AL COMITÉ CANTONAL DE 
DEPORTES Y RECREACIÓN DE SAN CARLOS: ¢ 160.831.580,00 
 
 
 
 

Informe de Ingresos Recibidos por alquiler de insta laciones 
Ciudad Deportiva y Estadio Carlos Ugalde Álvarez  
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La situación económica que envuelve al mundo entero, pasa la factura a instituciones 
como la nuestra, y afecta grandemente en el desarrollo de nuestros programas, que por 
ende afectaran a nuestros atletas y a la comunidad en general. No obstante este 
Comité hace los esfuerzos necesarios para  poder repartir estos recursos de manera 
equitativa, ese es uno de los logros más recientes de este Comité, damos las gracias a 
la Municipalidad de San Carlos, porque siempre está al pendiente de los destinos que 
puedan tener los rubros que se manejan, además de contar incondicionalmente en 
todas las actividades que este Comité promueve, sean esta de carácter social, 
deportivo o recreativo.    
 

 
 

ANEXO #1 
INGRESOS CIUDAD DEPORTIVA 
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PERIODO 2013 
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ANEXO #2 

INGRESOS ESTADIO CARLOS UGALDE ALVAREZ 
PERIODO 2013 
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 El señor Benigno Guido Calero, funcionario del Comité Cantonal de Deportes y 
Recreación de San Carlos, procede a exponer de manera amplia y detallada la 
siguiente información: 
 
Informe de Labores 2013 
Comité Cantonal de Deportes y Recreación de san Car los 
Actividades Deportivas 
 
El Comité Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos, en su labor de fortalecer, 
promover y desarrollar el deporte y la recreación en el cantón de San Carlos, ha sido 
participe y colaborador en gran cantidad de eventos, entre ellos: Veladas boxísticas, 14 
campeonatos de Futbol y FutSala, 22 Carrera Atléticas, eventos de Ciclismo Recreativo 
de ruta y campo, festivales de natación y triatlón. Así como diferentes festivales 
deportivos y recreativos con escuelas e instituciones del Cantón.  
 
 

 
 
 
 
Como parte del apoyo que este Comité brinda a estas actividades, además de la 
colaboración en logística por parte del Promotor Deportivo y personal de apoyo este 
Comité colabora con estas diferentes actividades con la donación de insumos necesario 
que contribuyen al éxito de estas actividades.  
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DESGLOSE DE COLABORACION EN ACTIVIDADES 

 
INFRAESTRUCTURA 
 
Como es conocido, el Comité cantonal cuenta con infraestructura a su cargo, la cual 
está disponible para la práctica del deporte de todos los ciudadanos que deseen 
hacerlo, la mayoría de las instalaciones tienen acceso gratuito para las personas que 
gusten practicar deporte y en las instalaciones que se cobra por su disfrute, es un 
monto mínimo, el cual ayuda a cubrir parte del mantenimiento de las mismas, 
destacando que contamos con los precios más bajos de la zona.  
 
Entre algunas de las mejoras que se realizaron este a año a las instalaciones están: 
 
Mejoras a las cabinas de la Ciudad Deportiva. 
Construcción de salón multiuso. 
Pintura y mantenimiento General a la Ciudad Deportiva 
Mantenimiento preventivo y correctivo a la gramilla del estadio Carlos Ugalde. 
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Costos de Mantenimiento e Inversión 

 
 
Total de gastos e Inversiones ¢ 139.837.332,82 
 
Costos de Operación 
El Comité para cumplir con el objetivo de promover y desarrollar el deporte en el cantón 
debe incurrir en gastos de operación que ascienden a un total de: 
¢17.718.191,00 mensuales. 
 
Donaciones 
 

 
 
TOTAL ANUAL DE DONACIONES A INSTITUCIONES, ASOCIACIONES, DISCIPLINAS 
Y SUBCOMITES DE DEPORTES ¢12.699.796,00 
 
DISCIPLINAS DEPORTIVAS 
 
El CCDRSC brinda soporte técnico, económico y de uso de instalaciones deportivas a 
las Asociaciones y Comisiones Deportivas, tales como: 
 
ATLETISMO – TENIS DE MESA – BOXEO – CICLISMO – KARATE – BALONCESTO – 
TENIS DE CAMPO – NATACION – FUTBOL MASCULINO– FUTBOL FEMENINO – 
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VOLEIBOL -  FUTBOL SALA – TAEKWONDO – AJEDREZ -  TRIATLÓN – PATINAJE – 
BEISBOL –PORRISMO –PATINAJE. 
 
Tales aportes van desde el pago de entrenadores, incluyendo donaciones de materiales 
deportivos, pago de transportes para fogueos, alquiler de instalaciones, pago de 
arbitrajes. 
 
El total de ayuda a las disciplinas deportivas en el 2013, fue de:  
 
¢160.831.580,00  
 

 
 
 
 
 El Regidor Gerardo Salas manifiesta que es satisfactorio escuchar el informe del 
Comité, preocupándole la relación ingresos-egresos del estadio dado que han 
disminuido aún más los ingresos percibidos, señalando que están utilizando buena 
parte de los ingresos del Comité en ese estadio, siendo que cuando se presentó el 
informe anterior él había propuesto darle alguna solución por medio de la presentación 
de una moción a fin de ir saliendo de manera más rápida de la deuda que se tiene, la 
cual está estrangulando al Comité con los pagos mensuales, considerando que es 
conveniente que el Concejo Municipal conjuntamente con el Comité de Deportes, tomen 
la iniciativa a fin de hacer un buen abono a esa cuenta para bajar los pagos y que el 
Comité pueda compensar con su presupuesto en disciplinas deportivas, destacando 
que se suponía que el estadio tenía que generar para los pagos de esa gramilla y hasta 
la fecha no lo está haciendo. 
 
 El Regidor David Vargas señala que ha realizado algunas consultas en cuanto al 
Gimnasio Siglo XXI, indicando que le han dicho que el mismo no se puede alquilar y 
que hay problemas de sonido, existiendo un pico bastante alto en cuanto a los ingresos 
y egresos del mismo. 
 
 El Regidor Rolando Ambrón señala que existe un cuadro dentro del informe que 
dice “Apoyo a las Disciplinas Deportivas”, en el cual se habla de la Asociación Deportiva 
San Carlos y del estadio Carlos Ugalde Álvarez, indicando que en el mismo se 
establece que de enero a diciembre hay un monto ascendiente de más de setenta y dos 
millones de colones, siendo que al pie del cuadro hay una nota que dice “además de 
esto, la Asociación Deportiva San Carlos percibe por ingresos la publicidad dentro del 
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estadio Carlos Ugalde Álvarez de los patrocinadores de la Asociación, de los cuales 
desconocen el monto y no reciben un porcentaje por utilizar dicho espacios dentro del 
recinto municipal”, por lo que solicita que se le aclare esa nota, solicitando además que 
se le informe si de los montos que se le asignó a fin de año dedicados a los Juegos 
Nacionales que se va a ejecutar en este cantón, alguno se ejecutó a finales del 2013.  
 
 El Regidor Everardo Corrales señala que hay una gran cantidad de trabajo que 
viene en el documento, siendo que el impulsar a las disciplinas es la labor fundamental, 
indicando que en el mes de setiembre en cuanto al informe de ingresos recibidos por el 
alquiler de las instalaciones de la Ciudad Deportiva y del estadio Carlos Ugalde Álvarez, 
hay una diferencia bastante amplia con respecto a los otros meses, por lo que solicita 
que le informen qué fue lo que pasó en setiembre que fue tan alto en diferencia a los 
demás meses, destacando que el señor Guido se refería a que se ha invertido en 
aspectos no recreativos, desconociendo si se trata de no recreativos no deportivos, 
preguntándose en que está invirtiendo el Comité Cantonal de Deportes que no sea ni 
recreativo ni deportivo, señalando que no encuentra en el informe la salida de gastos 
del estadio Carlos Ugalde, siendo que le llama mucho la atención lo referente al tema 
del contador por lo que solicita que le informen si el mismo viene avalado por un 
contador o si es nada más el tesorero del Comité, llamándole la atención, al igual que al 
Regidor Ambrón, la nota relativa a los ingresos por publicidad de los patrocinadores de 
la Asociación, ya que no se recibe ningún monto por utilizar dichos espacios, solicitando 
información con relación a este punto. 
 
 La Regidora Marcela Céspedes señala que hay bastantes mejorías con relación 
a informes pasados en cuanto a la forma y el contenido, quedando satisfecha con eso 
ya que es bastante la información que se les está brindando, siendo que están 
hablando del informe de labores y no de un informe económico de ingresos y egresos el 
cual se presenta semestralmente, destacando que en la página 40 se habla de 
mantenimiento, preguntándose ese mantenimiento que incluye, si es materiales, mano 
de obra, productos de limpieza, etcétera, es decir, de que tipo de mantenimiento se está 
hablando, siendo que en cuanto a las cabinas aparece que hubo un gasto de más de 
nueve millones de colones, preguntándose en qué consistió el gasto, en qué tuvieron 
que invertir, en qué condiciones se encontraban las mismas que tuvieron que hacer una 
inversión tan grande, cuál es su estado actual, cómo se encuentra el proceso legal que 
existía para sacar a las personas que ahí estaban y si ya se le está dando el uso de 
acuerdo al reglamento que existe, indicando que también se habla del pago de la deuda 
de la cancha sintética, el cual es un monto bastante grande, solicitando que le informen 
de qué mes a qué están hablando en cuanto a la erogación por el pago de la deuda, 
siendo que en la página 50 aparecen más dineros para el estadio, igualmente en otros 
puntos se habla del pago de la cancha sintética, mantenimiento, reparaciones, salarios, 
destacando que no comprende por qué en la página 51 se sigue hablando de más 
montos al Carlos Ugalde, por lo que le gustaría saber en qué consiste ya que en varias 
partes del informe se habla de dineros, que son bastantes, que se destinan al estadio 
Carlos Ugalde y a la Asociación Deportiva San Carlos, sin comprender si es que se está 
repitiendo la información o si están hablando de informaciones distintas, siendo que le 
gustaría saber el dato del total de lo que se invirtió y cuánto se le da a la Asociación 
Deportiva San Carlos, indicando que se habla sobre la amortización de trabajos en la 
gramilla por lo que le gustaría saber si esa amortización es a la deuda o sobre otros 
trabajos que se estén realizando, ya que se habla de montos distintos que hacen 
alusión a lo mismo, preguntándose cuál es el fundamento de que el Comité no sepa 
cuál es la publicidad,  cuánto se obtiene y por qué no es del Comité, siendo que si el 
estadio está bajo la administración del Comité Cantonal de Deportes, por qué razón no 
tienen conocimiento, preguntándose también si existe algún convenio que ampare que 
ellos sean los que decidan, siendo que en caso de que exista le gustaría saber cuál es 
el fundamento, señalando que en la página 42 se habla de gastos de operación, 
hablándose del pago de instructores, siendo que en la página 68 en al apoyo a las 
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disciplinas, también se habla de gastos de entrenadores, preguntándose cuando se 
habla de entrenadores qué porcentaje paga el Comité, cuántos instructores de todos los 
que hay paga el Comité, cuánto se les paga y cuánto se le cobra a la gente, destacando 
que a partir de la página 45 se habla de las donaciones que hace el Comité con las 
instituciones, asociaciones, etcétera, siendo que en ese sentido le gustaría que le 
expliquen si ya se tiene un mecanismo más clarificado sobre cómo se determina, de 
toda la gente que pide, a quién sí y a quién no se le da, cuáles son los parámetros con 
base a los cuales se determina a quien se le va a brindar ese tipo de aporte y si se va 
variando año con año a las instituciones u organizaciones que se ayuda, señalando que 
en la página 46 se hace referencia a un millón doscientos mil colones que se dan para 
ambulancias, imaginando que eso responsa a cuando la Cruz Roja presta colaboración 
a los eventos que tiene el Comité, preguntándose por qué se coloca de esa manera, si 
existe algún tipo de convenio, si existe un monto establecido, si es decisión del Comité, 
así como el marco jurídico con base en el cual se da este tipo de aporte a la Cruz Roja. 
 
 El Regidor Carlos Corella señala que la nota de publicidad en donde dice el 
Comité no tener conocimiento automáticamente le lleva al informe en donde se indica 
que del estadio Carlos Ugalde el Comité recibe diecinueve millones aproximadamente, 
indicando que hay una empresa muy fuerte en San Carlos que da ese monto por mes, 
por lo que en cuanto a dicho monto aparentemente se tiene alguna presión de algo que 
es puramente para dejar de invertir en gramilla, ya que automáticamente si en 
publicidad se recibe equis cantidad de millones debería de ser para la misma 
mantención del estadio y no para la Asociación Deportiva, señalando que el no tener 
ese dato lo deja totalmente en indefensión, siendo que se confunde un poco cuando se 
habla de los aportes económicos mensuales ya que cuando se habla del futbol 
femenino no se mencionan montos a diferencia de las demás disciplinas, destacando 
que igualmente se habla del estadio Carlos Ugalde de enero a diciembre y tampoco 
cierran los montos, siendo que no le queda clara la separación que se hace de la 
Ciudad Deportiva, como por ejemplo en karate, en donde no se menciona un monto, 
preguntándose cuánto es el monto de electricidad que se paga por mes en el estadio y 
quién lo paga.         
 El Regidor Elí Salas manifiesta que tiene algunas inquietudes, indicando que 
unas están relacionadas con lo que ya se ha comentado en cuanto a la administración 
del estadio y el asunto de la gramilla, siendo que eso lo resume diciendo que hay 
muchos gastos y pocos ingresos, destacando que sumó y entre el cumplimiento de la 
duda y otras inversiones suma más de cincuenta y siete millones, y en los ingresos 
aparecen diecinueve millones, preguntándose en cuanto al tema de la planilla qué 
sucedió con el reclamo que tenía planteado un señor el año pasado por unos meses en 
los cuales no se le había cumplido con el pago de los mismos, existiendo un desfase 
debido al cambio del Comité saliente al entrante, y si dicha información está 
incorporada en el informe, siendo el otro tema el aporte que se le da a la Asociación 
Deportiva San Carlos de sesenta y dos millones versus otras actividades, indicando que 
con la observación que se señala ahí de que además reciben el dinero de las vallas 
publicitarias que es de patrocinadores y que las reciben ellos directamente, 
considerando que ahí debería de existir un convenio para que ese dinero a fin de que el 
dinero no entre directamente a la Asociación, siendo que debería de existir un marco 
legal que establezca eso con claridad, indicando que se habla de que el Comité tiene 
sub-comités en todos los distritos, lo cual se denota al verse que está dividido por todos 
los caseríos en los distritos, sin embargo cuando se informa de actividades realizadas 
sólo informan de El Concho de Pocosol, una en Buena Vista y otra en Fortuna, por lo 
que no se refleja en el informe actividades realizadas en otros distritos, hay muchas en 
Ciudad Quesada las cuales supone que tienen un carácter cantonal, indicando que 
cuando se agregan las listas de instituciones a las cuales se proyectan o dan 
donaciones, están todos los distritos de todo el cantón pero en actividades deportivas 
concretamente solamente están Fortuna, Buena Vista y el Concho de Pocosol, por lo 
que solicita que se refieran a este tema, señalando que sabe perfectamente que esto se 
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trata de un informe anual de labores y no del informe económico semestral, por lo que 
en razón de eso manejan algunas cosas en promedio, siendo que en lo personal 
esperaría que no sea así y que como en otras sean gastos reales, por lo que en ese 
sentido muestra satisfacción porque los informes semestrales de ingresos y egresos 
tienen ahora un formato y una seriedad mayor porque vienen respaldados e incorporan 
los estados financieros, sin embargo, viendo lo de los promedios, hay un detalle, ya que 
el promedio de planillas es de seis millones y el promedio de planillas de la Caja es de 
tres millones, es decir, un 50%, entendiendo que el aporte a la Caja no es tan alto para 
que sea casi un 50% de la planilla, por lo que solicita que se refieran a este asunto. 
 
 La Regidora Liz Vargas manifiesta que ayer domingo se presentó en el parque 
para participar de “Domingos en Movimiento”, la cual considera que es una actividad 
bastante bonita, pero resulta que cuando comentó de esa actividad con varias personas 
todos coincidieron en que nadie se entera de esas actividades que son bastante buenas 
sobre todo para las personas que trabajan como empleados públicos y se les hace un 
poco difícil hacer ejercicios, por lo que solicita que se divulgue un poco más esas 
actividades a fin de que más personas asistan, indicando que con la Fundación de 
Protección Animal han estado haciendo lo de las carreras, siendo que ayer en una 
carrera que se realizó en San José a un señor le dio un ataque cardiorespiratorio y 
murió, por lo que se pregunta si hay alguna eventualidad legal de este tipo quién asume 
la responsabilidad. 
  
 El señor Juan Bautista Zamora, Presidente del Comité Cantonal de Deportes y 
Recreación de San Carlos, manifiesta que la deuda del estadio es una deuda muy 
grande que se está saliendo prácticamente del 03% la mayoría, indicando que sería 
una buena idea hacerle un pago extraordinario al señor con el cual se tiene la deuda, 
dado que con lo que se recauda por mes es imposible pagar la totalidad, siendo que la 
persona que cálculo de que eso iba a dejar seis millones mensuales aproximadamente 
se equivocó, por lo que sería bueno presentar un proyecto para que se le pueda pagar 
al señor lo que se pueda a fin de quitarse esa deuda, la cual le está quitando montos 
importantísimos a las disciplinas y a las diferentes comunidades, destacando que en el 
Gimnasio Siglo XXI se puede hacer todo tipo de actividad siempre y cuando sea 
deportivo, siendo que no lo pueden alquilar ya que una persona puso una denuncia por 
lo que el Ministerio de Salud no da permiso hasta que no se invierta en el gimnasio 
debido a que tiene un problema de sonido, destacando que a pesar de eso se le da un 
uso importantísimo por lo que pasa lleno prácticamente toda la semana con lo que es el 
voleibol y fútbol sala, siendo que cuesta aproximadamente sesenta millones de colones 
el acondicionar el sonido del gimnasio para que pueda ser utilizado, indicando que lo 
referente a los setenta y dos millones al estadio Carlos Ugalde es a la Asociación 
Deportiva San Carlos, es la razón de que a ellos se les cobre las horas que ellos lo 
utilizan, siendo que la Asociación lo utiliza aproximadamente en un 75%, destacando 
que el ICODER ni al Comité Cantonal de Deportes y ni a la Municipalidad de San Carlos 
les ha girado un cinco, hablándose de mil trescientos millones de colones que van a 
entrar en el 2014 a la Municipalidad de San Carlos para sacar la licitación para construir 
las obras de Juegos Nacionales 2015, señalando que en setiembre son muy altos los 
ingresos por asuntos de la Vuelta Ciclística a San Carlos, siendo que el 2013 ha sido el 
único año que ha dejado superávit, informando que las cabinas se hicieron 
prácticamente nuevas ya que se tuvo que cambiar lo que es el techo, las paredes, 
etcétera, utilizándose en este momento como villas para delegaciones tanto deportivas 
como culturales en caso de que así se requiera, dándoseles un muy buen uso y 
encontrándose las mismas en muy buen estado, indicando que ellos tienen que darle 
mantenimiento a la gramilla del estadio Carlos Ugalde, siendo que desgraciadamente 
es el Comité de Deportes el que tiene que hacerlo ya que no existe ningún convenio 
con la Asociación Deportiva San Carlos, desconociendo cuales son los patrocinios que 
recibe el San Carlos dado que las valla de adentro son manejadas por la Asociación 
Deportiva San Carlos, destacando que el Comité lo que hace es alquilar la parte de 
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afuera, pintarla, pero eso más que todo son canjes, como por ejemplo con restaurantes, 
para que los atletas vayan a comer, siendo que le gustaría saber cuáles son esas 
empresas, lamentando que años atrás no se haya hecho un buen convenio, ya que a su 
criterio lo justo sería que si el Comité está pagando, que la Asociación ayude al menos 
con una parte de los ingresos tan grandes que dice el Regidor Corella, señalando que 
hace dos años se tenían seis entrenadores, siendo que actualmente se tienen cerca de 
veinte disciplinas por lo que tuvieron que sacar a concurso el asunto de los 
entrenadores lo cual fue cancelado por el Comité, por lo que es ahí en donde se refleja 
lo que es el pago a entrenadores de todas las disciplinas, siendo los demás los 
instructores de los cuales cuentan con dos en la Ciudad Deportiva, indicando que en 
cuanto a las donaciones el Comité revisa los expedientes que poseen de las 
Asociaciones o Subcomités de Deportes, siendo que de acuerdo a los informes que 
ellos presentan y si están trabajando el Comité les ayuda, recalcando que ellos reciben 
solicitudes los primeros tres meses de cada año, siendo que ya tienen un paquete fijo 
para entregar, deseando este año poder visitar a las comunidades y no solo darles 
implementos deportivos sino ayudar a realizar eventos, destacando que ya iniciaron en 
el distrito de Florencia con un proyecto que consiste en enviar a los promotores a las 
comunidades a realizar actividades con personas mayores y amas de casa, esperando 
poder llevar el mismo a todo el cantón, siendo un gran problema que el Comité 
únicamente cuenta con un vehículo en malas condiciones por lo que es complicado 
para ellos el poder visitar a las comunidades, destacando que cada actividad que 
realiza el Comité Cantonal de Deportes que requiere de la Cruz Roja, deben de pagarla, 
siendo que la Municipalidad de San Carlos es la encargada de cancelar la electricidad 
del estadio Carlos Ugalde y los alquileres los cobra el Comité Cantonal de Deportes, 
indicando que buscarán la forma de promover aún más el programa “Domingos en 
Movimiento”, a fin de que más las personas puedan participar, destacando que en todas 
las carreras que se realizan se pide una póliza, siendo que el problemas es que las 
personas que organizan inscriben el mismo día del evento por lo que a esas personas 
no los cubre la póliza. 
 
 El señor Carlos Andrés Alvarado Gamboa, responsable del área financiera del 
Comité Cantonal de deportes y Recreación de San Carlos, señala que les hubiese 
gustado que el contador tuviera los estados financieros para adjuntarlos también en 
este informe pero no fue así ya que tuvieron problemas, siendo que apenas tengan los 
estados financieros los adjuntaran, indicando que en este caso este es el informe de 
labores con la proyección de gastos e ingresos que tiene el Comité de Deportes de 
parte del Departamento de Contabilidad, destacando que a la Caja no solamente va el 
9,17% que le corresponde al Comité, sino que a ese porcentaje también hay que 
adjuntarle lo que a cada funcionario se le rebaja de su salario, siendo que el monto que 
se consigna es el que todos los meses se pagó a la Caja Costarricense del Seguro 
Social. 
  
 El Regidor Rolando Ambrón señala que a su criterio el Comité ha hecho las 
cosas bien, indicando que tienen una responsabilidad muy gran con los próximos 
Juegos Nacionales, siendo que ha participado de improviso en reuniones del Comité 
por lo que le consta que están trabajando bien, destacando que este informe 
responsabiliza al Comité pero a su vez muestran la labor que están ejecutando, 
ocurriéndosele que en lugar de hacer un desembolso para la deuda, el Departamento 
de Relaciones Públicas y otras instituciones podrían organizar actividades culturales 
masivas en el estadio las cuales podrían generar recursos. 
  
 La Regidora Liz Vargas señala que el año pasado cuando se presentó el informe 
semestral, se habló de que el Gobierno iba a trasladar a la Municipalidad lo de los 
Juegos Nacionales, preguntándose si los recursos se van a trasladar a tiempo y si la 
infraestructura que se tiene que construir y reparar estará a tiempo, siendo que ante 
estas dudas se le respondió que si iba a estar todo a tiempo porque al ser los Juegos 
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en el 2015 iban a utilizar todo el 2014 para ello, indicando que hasta ahora el Gobierno 
no ha trasladado ningún dinero a la Municipalidad, por lo que solicita que le informen si 
va a haber tiempo suficiente para reparar las infraestructura que haya que reparar y 
construir la que se requiera. 
  
 El Regidor David Vargas señala que se está desperdiciando y no se está dando 
un buen uso a lo que es el Gimnasio Siglo XXI, indicando que se habla de requerirse de 
un estudio que oscila entre los sesenta millones, por lo que considera que se debe de 
buscar otra opción más máxime tomando en cuenta que dicha edificación es muy 
apetecida para realizar eventos, por lo que una inversión de esas se puede recuperar a 
largo tiempo. 
  
 El Regidor Everardo Corrales señala que no se contestó lo referente a si se está 
invirtiendo, a parte de la recreación y el deporte, en algo más que no sean esos rubros 
puesto que se mencionó la inversión en eventos no recreativos, preguntándose por qué 
es difícil trabajar con Monterrey y Venado, si en dichas comunidades existen comités de 
deportes y son muy organizadas, indicando que la Municipalidad de San Carlos 
embarcó al Comité Cantonal de Deportes y lo está pagando todo el cantón de San 
Carlos ya que hasta donde entiende el 03% es simplemente para la promoción del 
deporte y la recreación, por lo que no tiene que ver la parte de infraestructura, mucho 
menos la ideota que salió de está Municipalidad y se pasó al Comité de Deportes como 
una brasa caliente la cual está hundiendo al Comité Cantonal de Deportes, retando al 
Comité de Deportes a devolver la actividad del Carlos Ugalde a la Municipalidad a fin de 
que se hagan cargo y asuman la responsabilidad de semejante carga. 
 
 La Regidora Marcela Céspedes señala que le quedaron aclaradas las consultas 
que planteó, indicando que le sigue preocupando en las respuestas que se dieron lo 
referente al tema de la publicidad dado que se dice que no existe un convenio que diga 
que la Asociación es la que administra y decide sobre dónde, quién, y cuánto se va a 
pagar por la publicidad que se coloque dentro del Carlos Ugalde, lo cual podría ser una 
fuerte fuente de ingresos para que inclusive ayude a pagar lo referente al tema de la 
gramilla, preguntándose qué posibilidades habrá de que el Comité brinde un informe 
sobre lo que está ocurriendo con eso y si efectivamente existe o no existe un convenio 
o cuál es el fundamento legal que tiene la Asociación Deportiva para estarlo haciendo, a 
fin de tener claridad absoluta sobre el terreno que están pisando y saber qué 
alternativas reales pueden plantear en ese tema por medio de una moción, indicando 
que con esto no está diciendo que del todo se le quite a la Asociación pero si el Comité 
es el administrador del estadio deberían de llegar a algún acuerdo, siendo que no le 
parece que no solamente no reciban los recursos sino que ni siquiera conozcan o 
tengan participación sobre el tipo de publicidad y los términos en los cuales se coloca la 
misma, destacando que cuando se dice que en efecto al Comité se le embarcó eso si 
es cierto, pero se embarcó el mismo Comité porque fue el Comité de ese entonces el 
que vino a pedir la aprobación de ese proyecto sin proyecto durante la administración 
anterior, siendo que si acá existe voluntad de hacer algo deberían de ir un poco más 
allá de las habladas y entrar a las acciones. 
  
 El Regidor Carlos Corella señala que la labor que realizan los miembros del 
Comité es muy dura, indicando que si la Municipalidad es la encargada de pagar la 
electricidad le gustaría saber de cuánto es el monto que la Municipalidad de San Carlos 
le paga a Coopelesca por la electricidad del estadio y si a la hora de cobrar por el uso 
del estadio va incluido ese concepto. 
  
 El Regidor Elí Salas manifiesta que es importante señalar la mística, la entrega, 
el esfuerzo y el sacrificio de los miembros del Comité y de tantos dirigentes miembros 
de subcomités de deportes en las comunidades, lo cual es digno de admirar, ya que 
desprendidos de todo interés buscan que haya deporte y recreación en las 
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comunidades, solicitando que se revise el tema que tema que señaló respecto a los 
aportes a la Caja y la planilla, ya que si en los aportes a la Caja se está diciendo lo que 
aporta el trabajador entonces ya no sería un pago ordinario, por lo que considera que 
ese tema debería revisarse. 
  
 El Regidor Gerardo Salas manifiesta que embarcada o no embarcada, el dinero 
se debe, siendo que de lo contrario serían unos sinvergüenzas por no pagar una deuda 
como esa, indicando que desde el informe tras anterior ha venido planteando que esa 
deuda lo mejor es cancelarla de una vez por todas, por lo que se compromete a que en 
ocho días tendrá una moción presentada a fin de poder cancelar la misma, eso sí, una 
vez que la Administración informe si existe la posibilidad de hacerlo o no. 
 El señor Alcalde manifiesta que a su criterio hay una mala intención por parte del 
Presidente del Comité de Deportes en decir cosas que no son ciertas, ya que de 
acuerdo al informe se da el costo de lo que utiliza la Asociación Deportiva San Carlos y 
le mete setenta millones de colones, siendo que si hubiera hecho eso con todas las 
disciplinas entonces se metería el costo de cuanto es el gimnasio, así como la luz, 
señalando que todas las disciplinas reciben subsidios, siendo que esa inversión no es 
para avergonzarse ya que anteriormente el estadio Carlos Ugalde únicamente era 
utilizado por el San Carlos pero ahora todas las escuelas deportivas del cantón están 
ahí de gratis, destacando que también las disciplinas femeninas van de gratis, siendo 
que anteriormente no tenían esa oportunidad, indicando que acá lo que ocurre es que el 
Presidente del Comité de Deportes la tiene en contra de la Asociación Deportiva San 
Carlos por lo que no dice la verdad y dice que la Asociación Deportiva San Carlos 
prácticamente se lleva la publicidad, lo cual no es cierto, ya que el equipo como 
Asociación Deportiva, al igual que el baloncesto, reciben el beneficio del Gobierno Local 
con las instalaciones, indicando que el dinero que se le da a la Asociación Deportiva 
San Carlos es para pagar al entrenador de Juegos Nacionales, lo cual es obligación del 
Gobierno Local, siendo que acepta el reto de que le den la administración del estadio y 
se le quite al Comité de Deportes, ya que de esa manera los niños va a poder seguir 
jugando de gratis, señalando que no está de acuerdo en que se diga que la Asociación 
Deportiva gana en publicidad ya que para nadie es un secreto que están trabajando con 
las uñas dado que solamente tienen deudas, lamentando que el Presidente del Comité 
solamente haya dicho que la Asociación Deportiva San Carlos solamente da pérdidas.                           
  
 El señor Juan Bautista Zamora, Presidente del Comité Cantonal de Deportes y 
Recreación de San Carlos, manifiesta que el señor Alcalde entendió mal dado que él lo 
que ha hecho es responder a lo que le están diciendo, indicando que si ahí dice que 
son setenta y dos millones lo han hecho con todas las disciplinas  y no solo con futbol, 
indicando que el que habla de la publicidad es don Carlos, siendo que él en ningún 
momento ha dicho que hay que quitarle eso a San Carlos, señalando que no está de 
acuerdo en que se diga que lo que hubo fue una embarcada, ya que efectivamente es 
cierto que muchas mujeres y niños han jugado en esas instalaciones, siendo las 
escuelas de futbol de todas las comunidades vienen los sábados, destacando que ese 
ha sido un gran evento que lo ha disfrutado mucho la comunidad sancarleña, siendo 
que desgraciadamente la forma de pagar es lo que no se ha manejado bien, sin 
embargo no ha venido a quejarse se eso ya que solamente está respondiendo a las 
preguntas que le hacen los Regidores, señalando que en cuanto a Juegos Nacionales 
ya este viernes se reunieron los Alcaldes y Presidentes de Comités de todos los 
cantones con el Ministro, siendo que ya hay una Comisión en la Municipalidad de San 
Carlos que cuenta con los planos de las obras que se van a hacer, lo cual tiene que 
sacarse a licitación, pero en este momento el señor Ministro no ha girado los mil 
trescientos millones de colones, indicando que uno de los proyectos que tienen para el 
Siglo XXI es que con el dinero que viene para Juegos Nacionales se haga el trabajo que 
requiera para que una vez concluidos los mismos se sigan haciendo todo tipo de 
actividades, siendo que se habla de Monterrey y Venado porque son comunidades que 
prácticamente no se acercan a hacer actividades deportivas a diferencia de otras como 
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por ejemplo La Marina, indicando que muchas veces llaman para visitarlos pero no 
obtienen respuesta, por lo que para ellos es muy difícil ir a comunidades que 
prácticamente no quieren que se realicen actividades deportivas, sin embargo, se darán 
a la tarea de empezar a llamarlos y a manejar ese sector de Monterrey y Venado, 
siendo que está casi seguro de que no existe firmado ningún convenio con la 
Asociación Deportiva San Carlos, teniendo muy buena relación de palabra únicamente, 
indicando que los equipos pagan una cuota y de ahí se rebaja lo del arbitraje, siendo 
que lo de la electricidad lo paga la Municipalidad. 
  
 El Regidor Edgar Chacón presenta una moción de orden a fin de modificar el 
orden del día dado que se han presentado al Salón de Sesiones varios miembros de 
Comités de Caminos para llevar a cabo su respectiva juramentación. 
 
SE ACUERDA: 
  
 Acoger la moción de orden planteada por el Regidor Edgar Chacón. Votación 
unánime.          
 
ARTÍCULO No. 11. Juramentación de miembro de Comité  de Caminos.--  

 
 El Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, procede a realizar la 
debida juramentación de los miembros de Comités de Caminos que se detallan a 
continuación: 
 

COMITÉ DE CAMINOS DE CALLE LA FUENTE EN LA TIGRA  
RUTA 2-10-836 

 
Rogelio Madrigal Gamboa……………………2-296-825………………….8421-1437 
 
 

CAPITULO XI. LECTURA Y ANALISIS DE INFORME DE LA COMISION MUNICIPAL 
DE CORRESPONDENCIA. 

 
ARTÍCULO No. 12. Informe de la Comisión Municipal d e Correspondencia.--  

 
 Se recibe informe emitido por los Regidores Marcela Céspedes, Carlos Villalobos 
y Gilberth Cedeño, el cual se detalla a continuación: 
 
Asistentes: 
Marcela Céspedes, Carlos Villalobos, Gilberth Cedeño. 
Hora: 10: 00 a.m. 

 
1. Se recibe copia de oficio AM-0111-2014, del Alcalde Municipal, dirigido al Lic. Bernor 

Kooper, mediante el cual remite el oficio SM-0164-2014, mediante el cual solicitan 
criterio respecto al oficio DFM-453-2014. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 
MUNICIPAL ACORDAR: Dar por recibido y tomar nota.  

 
2. Se recibe copia de oficio SINAC-ACAHNSP-66, dirigido al Departamento de 

Ingeniería, por medio del cual solicitan constancia de los accesos entre varios 
caminos de acuerdo con algunos puntos GPS, para que se determine si es un 
camino público o privado. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 
ACORDAR: dar por recibido  y tomar nota.  

 
3. Se recibe notificación al Concejo Municipal, resolución del Tribunal Contencioso 

Administrativo y Civil de Hacienda, en el cual dan audiencia a la Asociación de 
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Desarrollo Integral de San Vicente, sobre el proceso de jerarquía impropia elevado 
por el Concejo Municipal. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 
ACORDAR: dar por recibido, tomar nota y trasladar c opia del mismo a la 
Asesora Legal del Concejo Municipal, a efectos de q ue dé el seguimiento 
respectivo.  

 
4. Se recibe oficio de Gerencial LTDA, Coordinador del Proyecto BID-MSC-

GERENCIAL, dirigido al Concejo Municipal, en el que indican que aceptan asistir al 
Concejo Municipal, a efectos de que expongan respecto al trabajo y metodología 
que están llevando a cabo, por lo que indica que oportunamente señalará la fecha 
en la que pueda realizarse la misma. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 
MUNICIPAL ACORDAR: trasladar dicho oficio al Presid ente del Concejo 
Municipal, delegándosele la coordinación respectiva  con GERENCIAL LTDA, a 
efectos de que se lleve a cabo la exposición requer ida por parte del Concejo 
Municipal.  

 
5. Se recibe nota de la Fundación de Protección Animal San Carlos, dirigida al 

Concejo Municipal, donde solicitan que el presupuesto del año, se incorpore una 
partida con el fin de ayudar con los diferentes programas para el mismo. SE 
RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: trasladar a la comisión 
de hacienda y presupuesto para que en conjunto con la Administración 
Municipal, analicen dicha solicitud y brinden la re comendación pertinente.  

 
6. Se recibe nota de la UTN, dirigida al Concejo Municipal, donde invitan a convivio 

“Gobiernos Locales-Universidad Técnica Nacional”, donde quieren dar a conocer 
los programas de extensión, capacitación, carreras, vínculos para investigación y 
posibles convenios entre Municipalidad y la Universidad. La misma se realizará el 
viernes 28 de febrero a las 8:30 a.m., en Atenas. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 
MUNICIPAL ACORDAR: tomar nota y dar por recibido.  

 
7. Se recibe copia de oficio AM-0122-2014, del Alcalde Municipal, dirigido al 

funcionario Leonidas Vásquez, sobre oficio SM-0186-2014, sobre solicitud de 
prórroga de patente de funcionamiento, en Aguas Zarcas. SE RECOMIENDA AL 
CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: dar por recibido y tomar  nota.  

 
8. Se recibe copia de oficio AM-0121-2014, del Alcalde Municipal, mediante el cual 

remite oficio SM-0184-2014, al funcionario Leonidas Vásquez, donde solicitan un 
perito para que verifiquen un área. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 
ACORDAR: dar por recibido y tomar nota.  

 
9. Se recibe oficio STMSC-025-2014, del Sindicato de Trabajadores de la 

Municipalidad de San Carlos, dirigido al Concejo, en el que solicitan el 
nombramiento de la comisión negociadora del aumento salarial para el I Semestre 
del 2014. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: delegar  en la 
Comisión de Hacienda y Presupuesto para que proceda n al análisis y 
recomendación pertinente.  

 
Finaliza la reunión al ser las 10:30 a.m. 

 
 
 La Regidora Liz Vargas propone que en el punto número uno se solicite a la 
Administración que siempre que envíe algo adjunte el oficio a fin de saber de qué están 
hablando. 
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 El Presidente Municipal somete a votación la propuesta planteada por la 
Comisión de Correspondencia, quedando dicha votación de la siguiente manera: siete 
votos a favor y dos votos en contra de los Regidores Carlos Corella y Liz Vargas. 
 
 El Presidente Municipal somete a votación la propuesta planteada por la 
Regidora Vargas, quedando dicha votación de la siguiente manera: siete votos en 
contra y dos votos a favor de los Regidores Carlos Corella y Liz Vargas, procediéndose 
a rechazar la misma. 
 
 
SE ACUERDA: 
 
1. Dar por recibido y tomar nota de copia del oficio A.M.-0111-2014 emitido por el 

Alcalde Municipal y dirigido al Licenciado Bernor Kooper, mediante el cual se remite 
el oficio S.M.-0164-2014, referente a solicitud de criterio respecto al oficio DFM-453-
2014. Siete votos a favor y dos votos en contra de los Re gidores Carlos 
Corella y Liz Vargas. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROB ADO (ocho votos a 
favor y un voto en contra de la Regidora Liz Vargas  en cuanto a la firmeza). 
 

2. Dar por recibido y tomar nota de copia del oficio SINAC-ACAHNSP-66 emitido por 
el Área de Conservación Arenal Huetar Norte (Subregión Pital Cureña) y dirigido al 
Departamento de Ingeniería y Urbanismo Municipal, por medio del cual solicitan 
constancia de los accesos entre varios caminos de acuerdo con algunos puntos 
GPS, a fin de determinar si se trata de un camino público o privado. Votación 
unánime.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO (ocho votos a favo r y un 
voto en contra de la Regidora Liz Vargas en cuanto a la firmeza). 
 

3. Dar por recibido y tomar nota de resolución del Tribunal Contencioso Administrativo 
y Civil de Hacienda, en el cual dan audiencia a la Asociación de Desarrollo Integral 
de San Vicente sobre el proceso de jerarquía impropia elevado por el Concejo 
Municipal, trasladándose copia de la misma a la Asesora Legal del Concejo 
Municipal, a efectos de que dé el seguimiento respectivo. Votación unánime.  
ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO (ocho votos a favo r y un voto en 
contra de la Regidora Liz Vargas en cuanto a la fir meza). 
 

4. Trasladar al Presidente del Concejo Municipal oficio emitido por el señor Héctor 
Sanín Ángel, Gerente de Gerencial LTDA, Coordinador del Proyecto BID-MSC-
GERENCIAL, por medio del cual indican que aceptan asistir al Concejo Municipal 
para exponer respecto al trabajo y metodología que están llevando a cabo, por lo 
que indica que oportunamente señalará la fecha en la que pueda realizarse la 
misma, a efectos de que se lleve a cabo la exposición requerida por parte del 
Concejo Municipal. Votación unánime.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE 
APROBADO (ocho votos a favor y un voto en contra de  la Regidora Liz Vargas 
en cuanto a la firmeza).  
 

5. Trasladar a la Comisión Municipal de Hacienda y Presupuesto, nota emitida por la 
Fundación de Protección Animal de San Carlos, mediante la cual solicitan que en el 
presupuesto del año se incorpore una partida con el fin de ayudar con los diferentes 
programas para el mismo, a fin de que en conjunto con la Administración Municipal, 
analicen dicha solicitud y brinden la recomendación pertinente. Votación unánime.  
ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO (ocho votos a favo r y un voto en 
contra de la Regidora Liz Vargas en cuanto a la fir meza). 
 

6. Tomar nota y dar por recibido documento emitido por la Universidad Técnica 
Nacional (UTN), mediante el cual invitan a convivio “Gobiernos Locales-Universidad 
Técnica Nacional”, donde quieren dar a conocer los programas de extensión, 
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capacitación, carreras, vínculos para investigación y posibles convenios entre 
Municipalidad y la Universidad, la cual se realizará el viernes 28 de febrero a las 
08:30 a.m., en Atenas. Votación unánime.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE 
APROBADO (ocho votos a favor y un voto en contra de  la Regidora Liz Vargas 
en cuanto a la firmeza).  
 

7. Dar por recibido y tomar nota de copia del oficio A.M.-0122-2014 emitido por el 
Alcalde Municipal y dirigido al funcionario Leonidas Vásquez, relativo a oficio S.M.-
0186-2014 sobre solicitud de prórroga de patente de funcionamiento en Aguas 
Zarcas. Votación unánime.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO (ocho 
votos a favor y un voto en contra de la Regidora Li z Vargas en cuanto a la 
firmeza).  
 

8. Dar por recibido y tomar nota de copia del oficio A.M.-0121-2014 emitido por el 
Alcalde Municipal, mediante el cual remite oficio S.M.-0184-2014 al funcionario 
Leonidas Vásquez, por medio del cual solicitan un perito para que verifiquen un 
área. Votación unánime.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO (ocho 
votos a favor y un voto en contra de la Regidora Li z Vargas en cuanto a la 
firmeza).  
 

9. Con base en el oficio STMSC-025-2014 emitido por el Sindicato de Trabajadores de 
la Municipalidad de San Carlos, mediante el cual solicitan el nombramiento de la 
comisión negociadora del aumento salarial para el I Semestre del 2014, se 
determina delegar en la Comisión Municipal de Hacienda y Presupuesto para que 
procedan al análisis y recomendación pertinente. Votación unánime.  ACUERDO 
DEFINITIVAMENTE APROBADO (ocho votos a favor y un v oto en contra de la 
Regidora Liz Vargas en cuanto a la firmeza).  

 
 

CAPITULO XII. ASUNTOS DEL ALCALDE. 
 

ARTÍCULO No. 13. Visita de representantes del BID.- - 
 
 El señor Alcalde manifiesta que el Concejo había pedido al BID que cuando 
vinieran querían una audiencia para conocer del avance, siendo que la misma la están 
pidiendo para el miércoles 19 de este mes, aproximadamente a las tres de la tarde. 
 El Presidente Municipal manifiesta que para ese día había una sesión 
programada pero la misma se cambió para el 20 de febrero, siendo que se tendría que 
convocar para el 19 de febrero o bien meterlo dentro de la sesión que está convocada 
para el 20. 
 
 El señor Alcalde manifiesta que le gustaría que fuera en una sesión aparte. 
  
 La Regidora Marcela Céspedes solicita que le informen si esto es lo mismo que 
se acaba de delegar por medio del informe de correspondencia al señor Presidente 
para que coordine con la gente del BID para que vengan, ya que de ser así podría 
ejecutarse el acuerdo que tomaron para que el Presidente sea quien coordine esto. 
 
 El Presidente Municipal manifiesta que perfectamente él puede coordinar esto 
con el señor Alcalde. 
 
 El Regidor Elí Salas presenta una moción de orden manifestando que el Concejo 
tomó un acuerdo hace algunos minutos delegando al Presidente la coordinación de esa 
sesión, por lo que esto no se debe de convertir más en tema del Concejo al estar 
autorizado el señor Presidente para solucionar el mismo.  
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ARTÍCULO No. 14. Donación de vehículo a favor de la  Asociación de Desarrollo de 
San Juan de Florencia.--  
 
 El señor Alcalde presenta el oficio SG-A012-2014, el cual se detalla a 
continuación: 
 
Por medio de la presente le solicito se proceda con la modificación del contenido del 
acuerdo del día 1 de febrero del 2010, articulo 15 acta Nº 07, en relación a la donación 
del vehículo placa SM 3397 a la Asociación de Desarrollo de San Juan de Florencia 
para que en dicho acuerdo se incluya número de  placa, numero de motor, numero de 
chasis y todas las características del mismo, para lo cual este departamento adjunta los 
datos del mismo. 
 
 
 El señor Alcalde manifiesta que ese vehículo no se pudo traspasar porque el 
acuerdo estuvo mal tomado, por lo que ahora se solicita que se corrija el acuerdo a fin 
de que se pueda realizar el traspaso como corresponde, máxime tomando en cuenta 
que ya el vehículo se está utilizando. 
 
 La Regidora Liz Vargas requiere que le informen si la solicitud planteada trae 
dispensa de trámite. 
 
 El señor Alcalde manifiesta que no trae dispensa de trámite. 
 
 El Regidor Edgar Chacón señala que al no haber dispensa de trámite esto va a ir 
a una Comisión, por lo que sugiere al señor Alcalde que retire la solicitud y la presente 
el próximo lunes. 
 
 El Regidor Gerardo Salas presenta una moción de orden a fin de que el Concejo 
Municipal dispense de trámite la solicitud que está haciendo el señor Alcalde. 
 
 El Presidente Municipal solicita a la asesora legal que les informe si es correcto 
el proceso en el cual el Alcalde no está pidiendo la dispensa de trámite y es un Regidor 
el que la está solicitando. 
 
NOTA:  Al ser las 19:24 horas se decreta un receso de dos minutos. 
 
NOTA:  Al ser las 19:26 horas se decreta un receso de un minuto. 
 
 La Asesora Legal del Concejo señala que en este caso solamente se habla de 
las mociones presentadas y la forma de dispensa de trámite, siendo que en el 
reglamento no encuentra nada sobre el tema, por lo que requiere de más tiempo para 
buscar la información requerida. 
 
 El señor Alcalde manifiesta que retira el documento presentado. 
 
 
ARTÍCULO No. 15. Intervención de camino ubicado en la comunidad de La Tesalia  
en Ciudad Quesada.--  
 
 El señor Alcalde manifiesta que desea hacerle una consulta a la Síndica Suplente 
de Quesada, ya que en una sesión del Concejo de Distrito de Quesada acordaron un 
camino que va a La Tesalia, indicando que él le preguntó a la Síndica Suplente si él 
tenía perjuicios por eso y que no quería que se programara ese camino ya que algunos 
andan diciendo que arregló ese camino porque él vive por esa zona, siendo que la 
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respuesta que le dio la Síndica era que no ya que se trataba de una asunto del Concejo 
de Distrito, por lo que, solicita a la Síndica que diga al Concejo Municipal si es cierto o 
no lo que él está diciendo en cuanto al hecho de que el camino a La Tesalia él nunca lo 
programó. 
 
 La Síndica Heidy Murillo indica que efectivamente acá es de conocimiento 
general que las prioridades del Concejo de Distrito de Quesada se toman en una 
asamblea en donde participan todas las Asociaciones de Desarrollo, Juntas de 
Educación y Comités de Caminos que deseen hacerlo, siendo que a partir de esa 
priorización es que se definen las prioridades independientemente de quien vive en un 
lugar, señalando que la votación después se pasa a un acta y tal cual quedó en esa 
asamblea, ellos celebran un Concejo de Distrito y de ahí salen  las prioridades, 
destacando que ellos desearían que todas esas prioridades se ejecutaran de la misma 
manera en que ellos las plantean, siendo que de eso hablaron en el informe que 
presentaron en la sesión extraordinaria.       
 
 El Síndico Adolfo Vargas señala que el Concejo de Distrito ha planteado 
proyectos, indicando que las Asociaciones de Desarrollo, Comités de Caminos y 
organizaciones son las que han ido votando, y son los que las han dado, recordando al 
señor Alcalde que el proyecto no llega a Linda Vista, siendo que el mismo es más allá, 
reconociendo que quienes deseen impulsar esos caminos hacia allá con muy buenas 
intenciones, es para salir a San Juan, siendo que el Concejo de Distrito sencillamente lo 
que hizo fue tomar esto y promoverlo, pero las fuerzas vivas de todo el distrito optaron 
por impulsarlo, señalando que eso es a salir a San Rafael, ya que eso significa una ruta 
alterna para Aguas Zarcas, siendo que en algún momento pidieron el apoyo de otros 
distritos quienes se favorecen bastante, considerando que ese es un excelente proyecto 
que va caminando, siendo que espera que no se quede hasta Linda Vista y que se 
impulse más allá.        
 
ARTÍCULO No. 16. Consultas varias.--  
     
 El Regidor Carlos Corella señala que con motivo de la zafra hay muchos trailers 
que transitan en ruta de Florencia a Ciudad Quesada, por lo que solicita al señor 
Alcalde que analice la posibilidad de coordinar con el MOPT para que por lo menos la 
niveladora se pueda pasar entre la carretera la Abundancia-Florencia, dado que hay 
tramos que son solamente para vehículos sencillos, a fin de tener una opción que 
quitarse esa presa que está afectando a todos los que viajan de la bajura. 
 
 La Regidora Marcela Céspedes señala que tiene varias consultas que surgieron 
en la sesión extraordinaria en la cual recibieron los informes semestrales de los 
Concejos de Distrito, indicando que una es con respecto al informe que presenta el 
Concejo de Distrito de Quesada ya que en ese informe se plantean algunas cosas 
inquietantes dado que se habla de que se hizo una intervención en un servidumbre que 
lleva a una quinta, hablándose también de delitos de estafa y de algunas ilegalidades 
cometidas por la Administración Municipal, siendo que le gustaría saber si el señor 
Alcalde conoce del informe, y si no lo conoce le gustaría que lo lea y que les cuente que 
tiene que decir con respecto a eso, ya que en el Concejo Municipal se instó a que el 
Concejo de Distrito presentara las denuncias como tenían que se con los pruebas 
respectivas, indicando que no le parece sano, muchos menos en un acta en donde se 
dan ese tipo de informes, que se digan cosas que queden en el aire y no haya 
respuesta de la Administración Municipal, siendo que le gustaría saber qué tiene que 
decir la Administración con respecto a esos puntos sobre los cuales inclusive el Regidor 
Corella dijo que se podían tomar como eventuales denuncias que estaba planteando el 
Concejo de Distrito de Quesada, señalando que también se planteó en esa oportunidad 
que a raíz del informe presentado por el distrito de Pital, hay información con respecto 
al tema de los planes reguladores, siendo que en ese caso fue el Regidor Everardo 
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Corrales el que les indicaba que había un actuar ilegal en la Administración Municipal 
puesto que se había traído en una oportunidad a una funcionaria que no tiene 
legitimidad ni competencia, que es del Departamento de Gestión Ambiental, a exponer 
sobre el tema y que igualmente estaban yendo al distrito de Pital por parte de la 
Administración a hacer charlas y capacitaciones de los planes reguladores, destacando 
que en ese momento dijo que eso era una competencia del Alcalde, siendo que él es el 
responsable de designar al funcionario, recalcando que acá se insiste en que eso es 
ilegal y que el Alcalde no puede designarle a doña Mirna o al Departamento de Gestión 
Ambiental esa informaciones o que vaya ya que este fue un tema que se asignó a 
ProDUS para que lo hiciera, indicando que tiene muy claro que lo que la Municipalidad 
hace es un tema de seguimiento y que el Alcalde como máximo jerarca administrativo 
de esta institución puede delegar en quien desee, siendo que le gustaría escuchar la 
posición del señor Alcalde sobre el tema. 
 
 El Síndico José Francisco Villalobos solicita que el informe al señor Alcalde que 
informe sobre la intervención de la calle en San Jorge de La Fortuna que se hará con el 
BID. 
 
 El Regidor David Vargas señala que la basura del casco central así como la de 
sus alrededores se recoge en la noche, solicitando al señor Alcalde que le informe si 
eso va a seguir siendo así y si han tomado medidas con esos puntos, y si han 
contemplado el riesgo para los muchachos que la recogen en caso de que no puedan 
observar un vidrio o algún otro artefacto peligroso, siendo que lo que le preocupa es 
que si se está recogiendo basura en el día y en el noche, que eso vaya a generar más 
buzos a San Luis, destacando que los vecinos de esa comunidad se están quejando por 
la contaminación sónica que se produce en la noche. 
 
 El señor Alcalde manifiesta que en cuanto al BID lo que falta es la adjudicación, 
el refrendo, los trabajos de topografía y que el MOPT lo diga, indicando que sobre la 
basura es algo que han venido probando, siendo que ellos han recogido la basura por 
más de diez años en el casco, señalando que en el día no se puede recoger la basura 
ya que sería un caos, siendo que ahora lo están ampliando a los barrios, por lo que 
considera necesario hacer una evaluación con la población para saber que opinan, 
destacando que Mirna o la otra funcionaria que están en el Departamento de Ambiente 
son personas preparadas académicamente, siendo que la Administración envía a quien 
desee ya que tiene la potestad, señalando que es diferente cuando el tramité solamente 
lo puede hacer un profesional como lo es el caso de la firma de planos, siendo que en 
cuanto a los planes reguladores se pueden hacer muchísimos trabajos en las 
comunidades pero al final quien los aprueba es el Concejo Municipal, destacando que 
leerá el informe que se presentó, ya que si hay una denuncia y la presentaron por 
presentarla, él mismo se encargará de ir a la Fiscalía para que llamen a los que dijeron 
que habían actos de corrupción, siendo que quienes firmaron esa nota y no tienen 
pruebas tiene que comprobar lo que dijeron, indicando que ya debe de acabar eso de 
que andan diciendo que son sinvergüenzas y no dicen quienes son, siendo que si hay 
alguien que se metió en una calle que no es, debe de responder, ya que no va a 
alcahuetear nada, recalcando que leerá el informe para ver si hay un desfalco y si no 
hay, irá a la Fiscalía ya que no puede ser que hagan un informe público que manche la 
institución y que simplemente digan que lo hicieron por hacerlo, lo cual no se vale, 
siendo que en este momento no conoce el informe, por lo que no podría decir nada ya 
que sería una injusticia hacerlo en este momento pero si hay una denuncia hay que 
demostrarlo. 
 
 El Síndico Adolfo Vargas señala que en el informe solamente se establece 
análisis en relación a lo que informó la Unidad Técnica, indicando que la Unidad 
Técnica en los caminos que no estaban inscritos les anotó 000, siendo que después les 
colocó 001, señalando que él se refiere a un camino que no apareció como esa 
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clasificación, por lo que él hace una aseveración y no una denuncia, siendo que si se 
quiso entender como una denuncia ya la misma se había hecho acá y ya el señor 
Alcalde había contestado que el camino era público, destacando que si el señor Alcalde 
aseveró acá que se trataba de un camino público por qué no pareció clasificado como 
todas las rutas con número en la forma en que dio el informe la Unidad Técnica, siendo 
que está no es la primera vez que menciona que ese camino no estaba proyectado y 
que se hizo entre un sábado y un domingo, siendo que él no dice nada que no sea 
cierto ni que no sea verdad. 
 
 El Regidor David Vargas recomienda al señor Alcalde que se trata de evitar más 
problemas con los vecinos de San Luis, ya que si de noche siguen yendo los camiones, 
van a hacer también bulla allá, recalcando que le preocupa el tema de los buzos. 
 
 La Regidora Marcela Céspedes señala que inició su intervención refiriéndose a 
un informe que brindó el Concejo de Distrito de Quesada en donde si se habla de una 
estafa, de que se intervino una servidumbre que comunicaba hacia una quinta, 
hablándose de un camino a Cedral que es transitado por poca gente, siendo que en el 
momento que hizo las consultas, doña Heidy, porque don Adolfo no estaba, respondió 
que no iban a responder porque iban a llevarlo al Concejo de Distrito ya que era este 
quien debía de responder las consultas, indicando que ahora don Adolfo dice que son 
aseveraciones y apreciaciones de él, siendo que se supone que el informe que se 
presentó es del Concejo de Distrito de Quesada y no de Adolfo, es decir, que si ahí 
decía eso es la posición del Concejo de Distrito de Quesada y no del Síndico, 
señalando que no está diciendo que sea cierto  mentira lo que el Concejo de Distrito 
dijo, siendo que se trataba de un informe y no de una denuncia ya que se dedicaron a 
denunciar en un informe, considerando que está situación deja muy mal parada a la 
institución por lo que se deben de esclarecer las cosas a fin de sentar las 
responsabilidades que correspondan sobre los funcionarios responsables, y si no, que 
la gente deje de hablar cosas que no son, señalando que en cuanto a los planes 
reguladores coincide con la respuesta que da el señor Alcalde ya que tiene muy claro 
cuáles son las competencias que tiene la Administración Municipal y cuáles son las 
obligaciones que tiene el Concejo Municipal, siendo que de acuerdo a los que dijo el 
Regidor Corrales, la responsabilidad administrativa y política de los Planes Reguladores 
es de la Comisión de Planes Reguladores, lo cual sabe que no es así ya que al final la 
decisión y la responsabilidad es del Concejo Municipal, pero las decisiones 
administrativas en el proceso de planes reguladores son decisiones y competencias de 
la Administración Municipal, siendo que el Concejo tiene participación mediante una 
representación en la Comisión de Planes Reguladores. 
 
 La Síndica Heidy Murillo señala que le gustaría saber a qué viene la pregunta 
que se le hizo ya que si hay algo que le enorgullece es tener la iniciativa de que en el 
Concejo de Distrito de Quesada se haga la planificación anual de esa manera, siendo 
que en relación con las amenazas de demandas y demás cada quien tiene que hacer lo 
que tiene que hacer, indicando que las amenazas mientras no se lleven a cabo 
terminan siendo paja por lo que si se tiene que hacer que se haga ya que la 
amenazadera ya los tiene cansados desde hace rato. 
 
 El señor Alcalde señala que hay Síndicos que están desubicados y no saben 
para donde van, ya que hoy dicen una denuncia y después dice que fue una 
apreciación suya, indicando que se leerá el informe, siendo que tendrían que responder 
si lo que la Regidora Céspedes está diciendo es cierto, destacando que si de verdad 
hay valentía como se dice que se denuncia todo, van a poner por escrito cuales son los 
caminos o servidumbres y que hubo estafa, lo cual se debe de demostrar, siendo que si 
eso es así, ambos van a tener que ir a decir cuáles son las personas que cometieron el 
delito, y si no una vez más quedaría como un charlatán en la institución. 
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CAPITULO XIII. PRESENTACION DE INFORME POR PARTE DE LA ASESORA 

LEGAL DEL CONCEJO MUNICIPAL. 
 

ARTÍCULO No. 17. Eventual alcantarillado en Ciudad Quesada.--  
      
 El Presidente Municipal señala que esto es sobre una nota que quedó pendiente 
de la semana pasada en correspondencia, en donde se la había pedido una explicación 
a la Asesora Legal. 
 
 La Licenciada Angie Rodríguez, Asesora Legal del Concejo, señala que el señor 
Alcalde había enviado un documento solicitando al Concejo que se tomara el acuerdo 
de enviar a la Dirección General de Acueductos y Alcantarillados la solicitud de que se 
realizara la implementación del estudio de pre factibilidad para un eventual 
alcantarillado sanitario en Ciudad Quesada, indicando que de ese documento que se 
recibió acá, el Concejo tomó el acuerdo de trasladarlo a su persona a fin de que hiciera 
referencia sobre el estudio de pre factibilidad para un eventual alcantarillado y que 
brindara una recomendación al respecto, siendo que se dio a la tarea de investigar con 
los compañeros de la Administración e igual con el señor Alcalde, llegándose a la 
conclusión de que era lo más lógico que el Concejo tomara el acuerdo de enviar la 
solicitud o delegara en el Alcalde que realizaran esas solicitudes con autorización del 
Concejo, destacando que hoy, conversando con don Carlos y doña Marcela, ellos le 
indicaban que en ese momento lo que se quería era ver si únicamente Acueductos y 
Alcantarillados podía hacerlo o si lo podía hacer la Municipalidad, siendo que hoy se dio 
a la tarea de estudiar un poco la situación de acuerdo a la Constitución Política y es 
Acueductos y Alcantarillados quien tiene que hacerlo, ya que de acuerdo al artículo 50 
el Gobierno es el indicado para dar bienestar y demás a todos los habitantes del país, 
siendo que en este caso a Acueductos y Alcantarillados le toca hacer los estudios de 
pre factibilidad y no a la Municipalidad ya que esto se da de acuerdo a una cesión, 
indicando que a la Municipalidad le dieron la cesión del acueducto hace muchos años, 
siendo que la cesión y el acuerdo se dio única y exclusivamente por el acueducto y no 
sobre el alcantarillado y demás, por lo que ahora corresponde a Acueductos y 
Alcantarillados y no a la Municipalidad, destacando que la Municipalidad no está 
económicamente facultada para hacer ese tipo de estudios y entrar en una situación de 
esas, siendo lo lógico que el Concejo tome el acuerdo, ya sea que el Concejo solicite 
los estudios que si es lo que se requiere o bien que deleguen en el Alcalde que se 
hagan los estudios a la Dirección General del AyA a fin de que sean ellos los que lo 
realicen y hagan todo el estudio. 
 
 El Síndico José Francisco Villalobos señala que en la Fortuna desde hace 
muchos años traen una propuesta para ver de qué manera desarrollan el alcantarillado 
sanitario, siendo de suma importancia tener el pronunciamiento de la Asesora, a fin de 
realizar las gestiones pertinentes. 
 
 La Síndica Heidy Murillo considera importante que la Asesora recomiende la 
mejor vía que hay para realizar ese trámite a fin de lograr ese objetivo, ya que deben de 
recordar que los mantos acuíferos de Ciudad Quesada son muy superficiales por lo que 
cada vez más es urgente que organicen el saneamiento ambiental de las aguas negras 
del distrito máxime tomando en cuanta que están creciendo rápidamente. 
 
 El Regidor Edgar Chacón señala que la solicitud debería de hacerse como 
Concejo, indicando que en este momento se está hablando de los estudios de pre 
factibilidad por lo que cree que el AyA es el ente técnico con el personal capacitado para 
hacer esos estudios, indicando que si mañana en el Concejo se plantea que se pida al 
AyA que haga el acueducto él también lo va a votar, pero tiene sus dudas en que eso se 
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pueda dar, siendo que se debe de buscar alguna ayuda al Ejecutivo para poder lograr 
esto, lo cual se resolverá en su momento. 
 
 El Regidor Carlos Corella señala que con base a lo dicho por la Asesora, 
propone que se solicite al AyA que venga a fin de hacer el planteamiento y escuchar lo 
que ellos tengan que decir, así como las dudas que se puedan tener al respecto. 
 
 La Regidora Liz Vargas le queda la duda en el sentido de si la ley se refiere al 
Gobierno Central o al Gobierno Local, indicando que la Asesora dice que si le dicen al 
AyA que la Municipalidad lo hace el AyA lo va a tirar con mucho gusto porque son 
muchos millones, quedándole la duda a cuál es el Gobierno al cual la ley le adjudica 
este trabajo. 
 
 El Regidor Everardo Corrales señala que hace unos años cuando este tema 
estuvo acá, era AyA el que estaba haciendo el ofrecimiento para hacerlo y el Concejo 
Municipal había dicho que no, indicando que sería interesante revolcar un poco la 
historia ya que le parece que hay un estudio que ellos habían realizado, lo cual ya 
estaba bastante encaminado, preguntándole a la Asesora si ya ella había podido revisar 
un poco esa información que hubo en ese momento a fin de saber hasta dónde ya que 
al rato sería más bien actualizarlo y traerlo a este año, siendo que al rato no les sale tan 
caro como podría ser, señalando que es importante que AyA venga y diga cuál es su 
punto de vista para conocer la situación, y saber si se puede o no hacer.   
 
 El Regidor Elí Salas manifiesta que hay un asunto en el procedimiento que está 
confundiéndose un poco, indicando que se le hizo una pregunta a la abogada sobre la 
competencia municipal de hacerlo o la competencia del AyA de hacerlo, siendo que la 
decisión que se tome es un asunto del valoración del Concejo, señalando que aun 
cuando el marco legal establezca la responsabilidad de AyA como responsable nacional 
del tema, en razón del interés debería de tratarse de un asunto también del Gobierno 
Local, es decir, al final de cuentas tiene que ser una cuestión conjunta, destacando que 
la respuesta de la Asesora ya está dada, argumentada y fundamentada, siendo ahora 
que en cuanto al procedimiento, se inclina a que sea por un contacto del Concejo con 
AyA en una audiencia acá en donde puedan clarificar y ver si en los planes de ellos 
existe alguna posibilidad de apoyar a la Municipalidad para que la misma los desarrolle, 
destacando que esto lo debe de cargar la Municipalidad como corresponsabilidad con el 
AyA. 
 
 El Síndico Adolfo Vargas señala que esto a AyA no le interesa, a ellos sí, 
indicando que al menos requieren de la venia del AyA, y si se puede tener el capital que 
se requiere para hacerlo, perfecto, siendo que es a nosotros a quienes les está 
afectando esta situación dado que la ciudad está a punto de explotar y no se le entra 
como debe de ser. 
 
 La Regidora Marcela Céspedes considera que no es el momento de tomar 
ningún acuerdo, siendo que se le pidió una recomendación a la Asesora sobre el tema 
de las competencias, indicando que ya ella dio una posición, tomaron el acuerdo y van 
a tener también a la gente del IFAM quienes también brindaran asesoría al respecto en 
la sesión del 26 de febrero, quedando claro el tema de competencias, lo cual no quiere 
decir que eventualmente no pueda haber una cesión o un convenio en donde el 
proyecto se desarrolle con la intervención de otras instituciones, es decir, nada de esas 
cosas están descartadas, siendo que no es el momento de someter a votación 
propuestas máxime tomando en consideración que lo que se está haciendo es 
recibiendo un informe de la Asesora nada más, destacando que sí debería de 
convocarse a una sesión extraordinaria la cual debería de plantearse como 
corresponde. 
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 La Licenciada Angie Rodríguez, Asesora Legal del Concejo, señala que de 
acuerdo al Reglamento de las Asociaciones Administradoras de Acueductos y 
Alcantarillados Comunales, esto es algo que el AyA ha hecho y por medio de ese 
reglamento ha delegado siempre Acueductos y Alcantarillados en las ASADAS, siendo 
que tanto en los artículos 02 y 03 corresponde al Instituto Costarricense de Acueductos 
y Alcantarillados como ente rector en materia de agua atender todos los asuntos 
relativos a la conservación, administración y explotación de las aguas necesarias para 
la población, control de su contaminación, definición de las medidas y acciones 
necesarias para la protección de las cuencas hidrográficas, así como vela porque todos 
los sistemas públicos o privados cumplan los beneficios básicos del servicio público, 
indicando que a la Municipalidad se le delegó la administración del acueducto 
únicamente. 
 
 El Regidor Everardo Corrales señala que no se le contestó la pregunta que 
planteó, indicando que con el tema del Plan Regulador no solo Ciudad Quesada está 
interesado en este asunto del alcantarillado sanitario sino también Pital, Aguas Zarcas, y 
Florencia entre otros, por lo que la presencia de Acueductos y Alcantarillados va a ser 
muy importante y va a dar una luz sobre este tema, recalcando que es muy importante 
la presencia de ellos acá. 
 
 El Síndico Adolfo Vargas solicita que le informen si estaría la Municipalidad, en 
coordinación con el AyA, obligado moralmente por lo menos, a ejecutar este proyecto. 
 
 La Regidora Marcela Céspedes señala que se está discutiendo un informe en 
este momento, por lo que las consultas y las respuestas que debe dar la Asesora es 
respecto al informe que se le pidió, indicando que si hay otras consultas aparte de lo 
que específicamente se planteó, debería de plantearse de la misma forma en que se 
planteó la anterior, es decir por medio de un acuerdo del Concejo y de una forma 
distinta, preocupándole que la Asesora responda ahora sobre lo cual no tiene el 
respaldo para hacerlo, llamando al orden a fin de que se ubiquen en lo que están 
discutiendo y sobre qué se le puede plantear a la Asesora. 
 
 El Regidor Gerardo Salas indica que no se puede pensar en un alcantarillado 
sanitario sin un estudio de factibilidad, lo cual sería el primer paso que hay que dar en 
ese sentido, indicando que nunca es tarde para reiniciar con una idea como ésta, 
considerando que sería muy útil para el Concejo Municipal variar la agenda aprobada 
para la sesión extraordinaria del próximo jueves 20 de febrero, en la cual recibirán al 
Ministro de Planificación, a fin de que se incluya ésta consulta al Ministro y conocer si 
es factible que se consigan los recursos con dicho Ministerio. 
 
 La Licenciada Angie Rodríguez, Asesora Legal del Concejo, señala que con 
relación a la consulta planteada por el Regidor Corrales, no tiene una respuesta, ya que 
no llegó a preguntar si había un antes o un después, siendo que no tenía conocimiento 
de que lago se hubiera hecho anteriormente. 
 
 
SE ACUERDA: 
 
 Dar por recibido el informe presentado por la Licenciada Angie Rodríguez, 
Asesora Legal del Concejo Municipal. Votación unánime.  
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 CAPITULO XIV. NOMBRAMIENTOS EN COMISION. 
 
ARTÍCULO No. 18. Nombramientos en comisión.--  
 
SE ACUERDA: 
 
 Nombrar en comisión a los Síndicos y Regidores que a continuación se detalla: 
 

•••• A los miembros de la Comisión Municipal de Asuntos Jurídicos, a fin de que el 
próximo viernes 14 de febrero del año en curso, a partir de las 03:00 p.m., 
asistan a reunión en la Municipalidad. Siete votos a favor y dos votos en 
contra de los Regidores Carlos Corella y Liz Vargas . 

•••• Al Síndico Edgar Rodríguez, a fin de que el próximo jueves 20 de febrero del año 
en curso, a partir de las 06:00 p.m., asista a reunión con dirigentes del distrito de 
Florencia a fin de presentar informe sobre lo que se hizo en el 2013 y lo que 
viene para el 2014. Votación unánime.  

•••• A los Síndicos Juan Carlos Brenes y Leticia Campos, dado que hoy lunes 10 de 
febrero, se encuentran seleccionando, empacando y entregando útiles escolares 
en el proceso de entrega de combos escolares a familias de escasos recursos. 
Siete votos a favor y dos votos en contra de los Re gidores Marcela 
Céspedes y Elí Salas.  

 La Regidora Marcela Céspedes justifica su voto negativo indicando que todos los 
Síndicos entonces hubieran tenido derecho de ir a empacar las cosas, siendo que todos 
vinieron a la Sesión, señalando que se pudieron haber organizado de una mejor 
manera a fin de que no necesariamente hoy durante la Sesión estuvieran empacando y 
entregando los útiles.  

•••• Al Síndico Eladio Rojas, a fin de que hoy lunes 10 de febrero del año en curso, a 
partir de las 05:00 p.m., asistió a reunión del Plan de Desarrollo Cantonal en el 
Salón Comunal de La Marina. Votación unánime.  

  
CAPITULO XV. INFORMES DE COMISION. 

 
ARTÍCULO No. 19. Informe de la Comisión Especial pa ra la revisión del 
Reglamento de Contratación Administrativa.--  
 
 Se recibe informe de los Regidores Carlos Corella y Edgardo Araya, así como del 
Síndico José Francisco Villalobos, el cual se detalla a continuación: 
 
Mediante esta me permito saludarles muy cordialmente, y a la vez aprovechar para 
indicarles que La Comisión que se nombró para la revisión del nuevo reglamento para 
Contratación Administrativa propuesto para la Municipalidad de San Carlos se reunió 
para la elección y conformación de la comisión. 
 
En reunión realizada se tomó el acuerdo para la conformación de la comisión quedando 
de la siguiente forma: 
 
PRESIDENTE: Carlos Corella Chaves  
SECRETARIO: José Francisco Villalobos Rojas  
MIEMBRO: Edgardo Araya Sibaja 
 
Se hace llegar esta nota al Consejo Municipal para que se tome nota de la 
conformación de dicha comisión. 
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Comisión de revisión del Reglamento De Contratación Administrativa. 
 
 
 Se da por recibido el presente informe. 
 
 
ARTÍCULO No. 20. Informe de la Comisión Municipal d e Gobierno y 
Administración.--  
 
 Se recibe informe de los Regidores Elí Salas y Gilberth Cedeño, el cual se detalla 
a continuación: 
 
Fecha: Lunes 3 de Febrero  
Hora: 4:00 p,m. 
Lugar: Municipalidad de San Carlos. 
 
Miembros presentes. Eli Roque Salas. Gilbert Cedeño Machado. Ausente: Carlos 
Corella. 
 
Se recibe oficio SM 3632 -2013. Copia de nota enviada al Alcalde y a Comité Integral de 
Desarrollo de Pocosol con respuestas sobre cuestionamientos relativos a los Planes de 
Desarrollo. Se Toma Nota. 
 
Se recibe oficio SM 0018-2014 Mediante el cual se traslada a esta comisión para su 
análisis y recomendación el oficio emitido por la Dirección de Desarrollo municipal del 
IFAM relacionado con la asistencia técnica para la actualización de tarifas del 
acueducto municipal.AI respecto la comisión Toma Nota ya que el asunto fue conocido 
y aclarado ante este mismo concejo por el IFAM en oficios posteriores. 
 
Se recibe oficio SM 0045-2014 Mediante el cual se traslada a esta comisión copia del 
oficio remitido a la Auditoría municipal para que realice investigación contenida en 
moción aprobada respecto la intervención de un camino en San Gerardo de Ciudad 
Quesada. Se toma nota. 
 
Se recibe oficio SM 0119-2014 Mediante el cual se remite a esta comisión para análisis 
y recomendación la propuesta de hermandad con el Gobierno municipal de Tapachula, 
Chiapas. Se recomienda que el Concejo acuerde solicitarle a la Administración que 
manifieste ante este concejo si existe interés en esta propuesta de hermandad. 
 
Se recibe oficio SM 0185-2014 Mediante el cual se remite a esta comisión copia del 
oficio remitida al Comité de la Persona Joven donde se le indican los montos del 
presupuesto ordinario y extraordinario. Se Toma Nota. 
 
La sesión se cierra a las 4:35 p.m.  
 
 
SE ACUERDA: 
 
  Solicitarle a la Administración Municipal que manifieste ante este Concejo si 
existe interés en la propuesta de hermandad planteada por el Gobierno Municipal de 
Tapachula, Chiapas, México. Votación unánime. 
 
 
 
 



Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 08-2014 
PAG.129 
Lunes 10 de febrero del 2014           Sesión Ordin aria 

 

 
 

ARTÍCULO No. 21. Informe de la Adriana Gabriela Pér ez González.--  
 
 Se recibe informe de la Síndica Adriana Pérez, el cual se detalla a continuación: 
 
El presente informe es debido a mi ausencia el día 3 de febrero de presente año, este 
día fui invitada por la comunidad de la Tigra de Venado a una reunión, la cual inicio al 
ser las 17:45 hs en la que se trataron temas como; la conformación de una Asociación 
de Desarrollo integral, la conformación de una ASADA, y la integración de comités de 
caminos de las diferentes rutas municipales de dicha comunidad. Al ser las 19:15 hs se 
concluye la reunión, contando con la participación de 20 personas. Sin más por 
mencionar se despide. 
 
 Se da por recibido el presente informe. 
 
ARTÍCULO No. 22. Informe de la Comisión Municipal d e Accesibilidad (COMAD).--  
 
 Se recibe informe de las Regidoras Marcela Céspedes y Ligia Rodríguez, el cual 
se detalla a continuación: 
 
Lunes 10 de febrero de 2014 
 
Asistentes: 
Concejo Municipal: Marcela Céspedes, Ligia Rodríguez.  
Asesor: Antonio Álvarez. 
Hora: 9:00 a.m. 
 
1. Se recibe oficio SM-3585-2014, mediante el cual se traslada para seguimiento por 
parte de esta comisión, copia del oficio AYUMI 016-13, dirigido a la Asociación de 
Desarrollo de Barrio el Carmen, de Ciudad Quesada, por parte de la Presidente de 
AYUMISANCA, mediante el cual solicitan a la Asociación, que dé respuesta sobre lo 
que van a hacer para mejorar el estado de las aceras. Se acuerda: Tomar Nota. 
 
2. Se recibe oficio SM-0013-2014, mediante el cual se trasladan varios oficios de la 
Dirección Regional del Ministerio de Salud, en los cuales señalan el cumplimiento o 
incumplimiento con la   ley 7600 en diversos locales comerciales, lo anterior ante 
solicitud de esta Comisión, según reunión 
sostenida entre los miembros de la GOMAD y los jerarcas del Ministerio de Salud en la 
Zona. Dicha información se detalla a continuación: 
 

• Oficio DR-RHN-1722-2013, en el que se indica que la tienda Arenas, cumple con 
la Ley 7600. 

• Oficio DR-RHN-1722-2013, en el que se indica que la que la Tienda Sinaí, 
cumple con la legislación vigente. 

• Oficio DR-RHN-1734-2013, en el que se señala que la tienda Elizabeth, NO 
cumple con la Ley 7600, por lo que se procedió girar orden sanitaria al 
propietario del establecimiento, para que se ponga a derecho. 

• Oficio DR-RHN-1732-2013, en el que se indica que el centro comercial Plaza 
Huetar, no cumple con la ley 7600, en cuanto al acceso de la segunda planta, 
por lo que se procederá a notificar orden sanitaria al propietario, para que se 
pongan a derecho. 

• Oficio  DR-RHN-1733-2013,  en  el  que  se  señala  que  el  Centro Comercial 
MECO no cumple con la ley 7600, en cuanto al acceso de la segunda planta, por 
lo que se procederá a notificar orden sanitaria al propietario, para que se pongan 
a derecho. 

• Oficio DR-RHN-1721, en el que se señala que el establecimiento José Paolo 
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cumple con la Legislación Vigente en la materia. 
 
Se recomienda al Concejo Municipal, acordar:  
 
-Solicitarle al Ministerio de Salud, nos mantengan informados sobre el 
cumplimiento o no de las respetivas órdenes sanitar ias, para el cumplimiento de 
la Ley 7600, según oficios: 
 

•••• Oficio DR-RHN-1734-2013, en el que se señala que l a tienda Elizabeth, NO 
cumple con la Ley 7600, por lo que se procedió gira r orden sanitaria al 
propietario del establecimiento, para que se ponga a derecho. 

•••• Oficio DR-RHN-1732-2013, en el que se indica que e l centro comercial Plaza 
Huetar, no cumple con la ley 7600, en cuanto al acc eso de la segunda 
planta, por lo que se procederá a notificar orden s anitaria al propietario, 
para que se pongan a derecho. 

 
•••• Oficio DR-RHN-1733-2013, en el que se señala que e l Centro Comercial 

MECO no cumple con la ley 7600, en cuanto al acceso  de la segunda 
planta, por lo que se procederá a notificar orden s anitaria al propietario, 
para que se pongan a derecho. 

  
3. Se recibe oficio SM-3585-2013, por medio del cual se traslada a esta comisión, 
oficio ALCM-0091-2013, mediante el cual la Asesora Legal del Concejo, rindió el 
informe, referente a la actividad desarrollada con FONATEL, para la cual se le delegó la 
representación del Concejo Municipal. En dicho oficio, se indica el deseo de participar 
en una exposición con el Concejo Municipal sobre el tema. 

Se recomienda al Concejo Municipal acordar: 
- Enviar una nota a FONATEL, solicitándoles que nos  indiquen, si es posible, que 
nos acompañen el viernes 21 de marzo, en una Sesión  Extraordinaria, en la 
Municipalidad de San Carlos, a las 5:00 p.m., a efe ctos de que realicen la 
exposición que le indicaron a nuestra Asesora Legal , en reunión sostenida el 
martes 29 de noviembre, en las oficinas en el Centr o de Rehabilitación en San 
Carlos. Indicándosele que estamos a la espera de la  respuesta de su parte, para 
proceder a la convocatoria de dicha Sesión Municipa l. 

4. Se conversa sobre el interés del joven José Hernández, quien trabaja en la 
Fundación Fe y Esperanza, de participar en esta comisión en calidad de Asesor. 

Por lo anterior se recomienda al Concejo Municipal acordar: -Solicitarle al 
Presidente Municipal, que si lo tiene a bien, proce da a nombrar en calidad de 
Asesor de la Comisión COMAD, al Joven José Hernánde z. 
 
Finaliza la reunión al ser las 9:40 a.m. 
 
 La Regidora Marcela Céspedes solicita que en el punto número uno se agregue 
una recomendación, la cual consiste en que se nombre en comisión a los miembros de 
la Comisión y a los asesores a fin de que se reúnan el próximo lunes a las tres de la 
tarde a fin de tratar este tema específico.  
 
SE ACUERDA: 
 
1. Solicitar al Ministerio de Salud que mantengan informada a la Comisión Municipal 

de Accesibilidad (COMAD) sobre el cumplimiento o no de las respetivas órdenes 
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sanitarias para el cumplimiento de la Ley 7600, según oficios: 
 

•••• Oficio DR-RHN-1734-2013, en el que se señala que la tienda Elizabeth, no 
cumple con la Ley 7600, por lo que se procedió girar orden sanitaria al 
propietario del establecimiento para que se ponga a derecho. 

•••• Oficio DR-RHN-1732-2013, en el que se indica que el centro comercial Plaza 
Huetar, no cumple con la ley 7600, en cuanto al acceso de la segunda planta, 
por lo que se procederá a notificar orden sanitaria al propietario para que se 
pongan a derecho. 

•••• Oficio DR-RHN-1733-2013, en el que se señala que el Centro Comercial MECO 
no cumple con la ley 7600, en cuanto al acceso de la segunda planta, por lo que 
se procederá a notificar orden sanitaria al propietario para que se pongan a 
derecho. 

 
Votación unánime. 
 
2. Nombrar en comisión a los miembros de la Comisión Municipal de Accesibilidad y a 

sus asesores, a fin de que se reúnan el próximo lunes 17 de febrero del año en 
curso, a partir de las tres de la tarde. Votación unánime. 

 
3. Remitir nota a FONATEL a fin de que informen al Concejo Municipal si es posible 

contar con su compañía el viernes 21 de marzo del año en curso, en una Sesión 
Extraordinaria en la Municipalidad de San Carlos, a partir de las 05:00 p.m., a 
efectos de que realicen la exposición que le indicaron a la  Asesora Legal del 
Concejo Municipal en reunión sostenida el martes 29 de noviembre del 2013 en las 
oficinas en el Centro de Rehabilitación en San Carlos, indicándose que están a la 
espera de la respuesta de su parte para proceder a la convocatoria de dicha Sesión 
Municipal. Votación unánime. 

4. Solicitar al Presidente Municipal, que si lo tiene a bien, proceda a nombrar en 
calidad de Asesor de la Comisión COMAD, al joven José Hernández. Votación 
unánime. 

 
CAPITULO XVI. PRESENTACION DE INFORME POR PARTE DE LOS CONCEJOS 

DE DISTRITO. 
 
ARTÍCULO No. 23. Presentación de informe por parte de los Concejos de Distrito.-  
 
 El Presidente Municipal señala que a continuación se conocerá los informes de 
los Concejos de Distrito que quedaron pendientes de presentar. 
 

•••• Informe del Concejo de Distrito de Buena Vista  
 

 
Acta N2 58 Concejo de Distrito de Buena Vista 

 
Se realiza sesión ordinaria del Concejo de Distrito de Buena Vista el día martes 28 de 
enero del 2014 hora 05:00 pm en el salón de la Asociación Desarrollo Integral de la 
comunidad de Buena Vista una vez comprobado el quorum con la presencia de los 
siguientes concejales Mayela Rojas Alvarado quien Preside. Juan Carlos Porras 
Herrera, Lidia María Ramírez Rodríguez, se somete a discusión la siguiente agenda: 
Articulo 1 Comprobación de Quorum. Articulo 2 Lectura y discusión del acta anterior 
Articulo 3 Asuntos Varios Artículo 4 Clausura Artículo 2 se da lectura al acta N° 57 
.posteriormente se somete a discusión y sin ninguna objeción se aprueba 
Articulo 3 Asuntos Varios 
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Consejo de Distrito presenta los trabajos realizados en el Distrito de Buena Vista se 
recibió de parte de la Municipalidad de San Carlos los siguientes informes de inversión 
en el distrito a saber. 
 
DEPARTAMENTO DE ENLACE COMUNAL: 
 

 
 

DEPARTAMENTO UNIDAD TÉCNICA GESTIÓN VIAL:  
 

 
 

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PÚBLICAS  
 

 
 

DEPARTAMENTO DE DESARROLLO SOCIAL 
 

 
 
Sin más asuntos que tratar se cierra la cesión 6:00 PM 
 

•••• Informe del Concejo de La Fortuna  
 
Mediante está me permito saludarles muy cordialmente, y a la vez informarles de las 
inversiones Municipales realizadas en el segundo semestre, por parte de La 
Municipalidad de San Carlos en el Distrito de La Fortuna de San Carlos. 
 
En la sesión extraordinaria N°. 20 celebrada, el dí a 04 de febrero del 2014, artículo 
N°.3. Se conoce el informe semestral presentado por  el Señor Sindico sobre las 
inversiones Municipales realizadas en el Distrito de La Fortuna de San Carlos. Se 
acuerda dar por recibido dicho informe. Esto para cumplir con el inciso g), artículo N°.57 
de La Ley 7794 del Código Municipal. 
 
Sin otro particular muy atentamente: 
 
INVERSIONES EN EL DISTRITO DE LA FORTUNA PRIMER SEM ESTRE-2013 
 
DEPARTAMENTO DE ENLACE COMUNAL 
 
Liceo Bilingüe Los Ángeles de La Fortuna………………………………998.240.00 
Acueducto de La Fortuna………………………………………………….3.470.700.00 
Total de inversiones………………………………………………………..4.468.940.00 
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DEPARTAMENTO DE RELACIONES PÚBLICAS 
 
Actividad de Fin de año para el Distrito de La Fortuna Pólvora y juegos 
artificiales……………………………………………………………………1.000.000.00 
 
DEPARTAMENTO DESARROLLO SOCIAL 
 
Mejoras del edificio, materiales de oficina, transporte, Atención individual…2.318.515.62 
Talleres y actividades Grupos Hombres Valiosos de San Carlos……………1.887.500.00 
Talleres y charlas……………………………………………………………………..69.230.77 
Total de inversiones……………………………………………………………..4.275.246.39 
 
DEPARTAMENTO UNIDAD TÉCNICA GESTIÓN VIAL MUNICIPAL 
 
CAMINO INVERSIÓN       MONTO INVERTIDO 
 
2-10-069 San Critóbal-Los Ángles: Mantenimiento……………………………1.301.420.00 
2-10-070 Tanque-Cementerio Los Ángeles: Construcción TSB 8400 
M2….19.774.450.00 
2-10-070 Tanque-Cementerio Los Ángeles: Relastrado……………………16.835.776.00 
2-10-070 Tanque-Cementerio Los Ángeles Bacheo en lastre………………..6.148.462.00 
2-10-072 Los Ángles-Sona Fluca: Mejoramiento TSB 3600 M2……………42.143.100.00 
2-10-072 Los Ángeles-Sona-Fluca: Relastrado………………………………21.056.723.00 
2-10-072 Los Ángeles-Sona-Fluca: Bacheo en lastre……………………….1.726.617.00 
2-10-075 Los Ángeles El Bosque: Mantenimiento bacheo en asfalto…..4.079.116.76 
2-10-075 Los Ángeles El Bosque: Acarreo de lastre………………………...2.221.216.00 
2-10-159 Cuadrantes La Fortuna Centro: Carpeta Asfáltica………………..41.626.224.50 
2-10-159 Cuadrantes La Fortuna Centro: Bacheo en asfalto………………4.197.160.66 
2-10-509 Fortuna-Agua Azul: Reajuste precio……………………………….646.488.25 
2-10-521 Tres Esquinas-Asentamiento La Pajuila: Relastrado……………4.252.634.00 
2-10-523 Tres Esquinas-El Bosque: Relastrado……………………………..3.098.272.00 
Total inversiones Técnica de Gestión Vial…………………………………169.107.660.18 
 
TOTAL INVERSIONES EN EL DISTRITO................... ..............................178.851.846.57 
 
 
NOTA:  Se deja pendiente el análisis del presente tema en virtud de haber finalizado la 
sesión municipal. 
 
 
 
AL SER LAS 20:45 HORAS, EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIP AL DA POR 
CONCLUIDA LA SESIÓN.-- 
 
 
 
 
 
     Carlos Eduardo Villalobos Vargas             A lejandra Bustamante Segura 
          PRESIDENTE  MUNICIPAL              SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL         


